
Terrore in zona Bufalotta
Fratelli sequestrati in casa

Erano soli in casa, si sono ritrovati faccia a faccia con una banda di ladri

I tre balordi, sudamericani, sono stati rintracciati poco dopo
dalla Polizia Stradale in via di Settebagni, due sono riusciti a fuggire

Il ministro dell’Istruzione
e del Merito, Giuseppe
Valditara, è in visita istitu-
zionale al Cairo per conso-
lidare la cooperazione tra
Italia ed Egitto nel settore
dell’istruzione e della for-
mazione tecnico-professio-
nale. L’iniziativa si pone
nel quadro del Piano
Mattei e delle iniziative
attuative del
Memorandum d’Intesa
sull’Istruzione, siglato il 17
marzo 2024 al Cairo. Oggi
12 febbraio, il ministro
Valditara ha visitato
l’Istituto Salesiano Tecnico
e Professionale “Don
Bosco” del Cairo e, insie-
me al ministro
dell’Istruzione e
dell’Istruzione Tecnica
della Repubblica Araba
d’Egitto, Mohamed Abdel
Latif, ha inaugurato
“Villaggio Italia”, la prima
fiera educativa italiana
all’estero. Parteciperanno
all’evento 48 Its Academy,
di cui 13 con stand, e 7 isti-
tuti scolastici, con 2 stand.
L’iniziativa nasce da una
collaborazione con
Confindustria, Simest e
oltre 50 aziende. “L’Italia
vuole realizzare dei pro-
getti sull’intelligenza arti-
ficiale applicata alla didat-
tica insieme all’Egitto”, ha
detto Valditara, a margine
dell’inaugurazione della
fiera educativa. Oltre
all’intelligenza artificiale,
con l’Egitto “ci sarà un
lavoro su tanti settori, il
tessile, la moda, l’agrifood,
l’energia, l’ospitalità e
quindi tutto l’alberghiero,
ma anche la meccatroni-
ca”, ha aggiunto Valditara.
Vogliamo portare la fiera
educativa Villaggio Italia
in altri paesi, dopo l’Egitto,
per “diffondere la qualità e
l’eccellenza della scuola
italiana che lavora insieme
con l’impresa”, ha dichia-
rato il ministro. “Questa è
la prima esperienza in
attuazione del memoran-
dum che abbiamo siglato a
marzo scorso”, ha sottoli-
neato. 

GOVERNO

Valditara
in Egitto per

il Piano Mattei
Si inaugura il

Villaggio Italia

Momenti di puro terrore sabato
1 febbraio nella zona della
Bufalotta, nel Municipio III
Montesacro, dove due fratelli si
sono trovati faccia a faccia con
un gruppo di ladri. Uno di loro
è stato legato mani e piedi, men-
tre i malviventi saccheggiavano
l’appartamento, rovistando
ovunque in cerca di oggetti di
valore. L’incubo, durato circa 40
minuti, è iniziato all’ora di pran-
zo, quando i tre rapinatori, di
origine sudamericana, hanno
fatto irruzione nell’abitazione.
Forse già sapevano che i ragazzi
erano soli in casa e hanno colto
l’occasione per mettere in atto il
loro piano. Dopo aver immobi-
lizzato uno dei fratelli, hanno
passato al setaccio l’apparta-
mento, portando via monili e
orologi. Fortunatamente, nessu-
no dei due giovani è rimasto
ferito. Subito dopo la fuga dei
rapinatori, intorno alle 14:50, è
scattato l’allarme alle forze del-
l’ordine, che hanno avviato
immediate ricerche in tutta la
zona. La svolta è arrivata poco
dopo, quando una pattuglia
della polizia stradale, transitan-
do nei pressi di un’area di servi-
zio in via di Settebagni, ha nota-
to tre individui sospetti. Alla
vista degli agenti, il gruppo ha
tentato una fuga a piedi, ma uno
dei malviventi è stato bloccato.
Con sé aveva la refurtiva, ricon-
ducibile al furto appena com-
messo. Le indagini proseguono
per identificare e catturare i due
complici ancora in fuga.

Carabinieri accerchiati al Quarticciolo durante
l’operazione antidroga, cinque persone arrestate
Questa volta è toccato ai carabinieri.
Accerchiati da un gruppo di spacciato-
ri in viale Palmiro Togliatti, mentre
effettuavano una operazione antidro-
ga. Ancora una volta al Quarticciolo,
dove a metà gennaio prima e pochi
giorni fa poi, decine di pusher sono
intervenuti contro i poliziotti in difesa
dei ‘colleghi’ fermati. I fatti ieri poco

prima delle 11, quando i carabinieri del
Casilino erano impegnati in una serie
di controlli antidroga. 
Al momento di arrestare due persone
per droga, trovate con 14 dosi di cocai-
na e 450 euro in contanti, altre due
hanno tentato di intralciare i militari e
sono state arrestate per resistenza a
pubblico ufficiale. È stato a quel punto

che un capannello di persone si è para-
to davanti alle pattuglie. La folla è stata
dispersa senza conseguenze, ma sono
in corso indagini per identificare i pre-
senti in strada. Poco più tardi, a poca
distanza, un altro spacciatore è stato
incastrato dal cane dei cinofili mentre
vendeva crack e arrestato dopo un ten-
tativo di fuga. 

Stasera andrà in scena la terza serata del Festival di
Sanremo 2025. Lo spettacolo avrà inizio alle 20:40
su Rai1 e in streaming su RaiPlay. Il pubblico potrà
esprimere la propria preferenza attraverso: SMS al
475.475.1, chiamata da rete fissa al 894.001, App
ufficiale di Sanremo 2025, Sito web ufficiale. I codi-
ci degli artisti saranno mostrati in sovraimpressio-
ne durante la serata. Sul palco saliranno i 14 o 15
artisti che non si sono esibiti ieri sera. La classifica
sarà determinata sia dal televoto, sia dal giudizio
della Giuria delle Radio. Per la categoria Nuove
Proposte, i finalisti si sfideranno in una doppia
votazione, in cui il risultato finale sarà dato da:
Televoto (34%), Giuria della Sala Stampa, TV e
Web (33%), Giuria delle Radio (33%). A fine serata
verranno annunciati i primi cinque classificati,

senza ordine di posizionamento. Ad affiancare
Carlo Conti nella conduzione della serata ci saran-
no Elettra Lamborghini e Katia Follesa. Tra gli
ospiti attesi: Iva Zanicchi, che riceverà il Premio
“Città di Sanremo” alla carriera; Duran Duran, che
tornano sul palco dell’Ariston dopo quarant’anni;
ed Ermal Meta, che si esibirà sul Suzuki Stage di
Piazza Colombo. Prima dell’inizio del Festival,
spazio al PrimaFestival, condotto da Bianca
Guaccero, Gabriele Corsi e Mariasole Pollio, con
ospiti fissi il duo comico I Sansoni. Dopo la diretta,
appuntamento con il DopoFestival, trasmesso dal
GlassBox davanti al Teatro Ariston e condotto da
Alessandro Cattelan e Alessia Marcuzzi. Sanremo
2025 continua a regalare emozioni: chi conquisterà
il pubblico e la giuria?

A tutto Sanremo 2025
Il programma della terza serata del Festival della Canzone Italiana

A conclusione di una lunga
requisitoria, il sostituto procu-
ratore Rossella Ricca, pubblico
ministero nel processo in corte
d’assise Presso il tribunale di
Frosinone, per l’omicidio di
Thomas Bricca ha chiesto la
condanna all’ergastolo per
Roberto e Mattia Toson. I due
imputati, padre e figlio, in car-
cere dal luglio del 2023, sono
accusati di aver assassinato
con un colpo di pistola alla
fronte, nel gennaio del 2023, il
19enne di Alatri. La sentenza è
prevista per i primi di marzo.
Ora la parola passa alle difese
per la replica. 

Roma

Omicidio Bricca: 
il pm chiede
l’ergastolo 

per Roberto
e Mattia Toson
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“Nessun rifiuto dalle scuole”:
il Mim chiarisce la situazione 
del ragazzo autistico di Milano

La corte d'assise d'appello di Firenze ha con-
fermato la condanna a 30 anni di reclusione
per Elona Kalesha, la 39enne albanese accu-
sata di aver ucciso e fatto a pezzi Shpetim e
Teuta Pasho, suoi connazionali e genitori del
suo ex fidanzato Taulant Pasho, scomparsi
alla fine di ottobre del 2015 e i cui corpi senza
vita e fatti a pezzi vennero poi rinvenuti nel
dicembre del 2020 in alcune valigie abbando-
nate in un terreno tra il carcere fiorentino di
Sollicciano e la superstrada Firenze-Pisa-
Livorno. La procura generale aveva chiesta
la condanna all'ergastolo per Kalesha. La
scomparsa dei coniugi Pasho, arrivati in
Italia per salutare il figlio Taulant, che sareb-

be uscito dal carcere di Firenze la mattina del
2 novembre del 2015, venne denunciata dalla
figlia della coppia, Vitore, ai carabinieri di
Castelfiorentino (Firenze), dove risiede e
dove i suoi genitori sono stati sepolti.
Secondo l'accusa il duplice omicidio sarebbe
avvenuto la sera prima che Taulant uscisse
di prigione, nell'appartamento a Firenze, in
via Fontana, che Elona aveva affittato pro-
prio per i genitori del fidanzato. La decisione
di uccidere i due coniugi, sempre secondo la
tesi accusatoria, sarebbe stata presa per
impedire che rivelassero che lei aveva aborti-
to un figlio concepito quando il fidanzato era
già detenuto.

Firenze, confermato l’ergastolo
per la donna che uccise i suoceri

All'alba di questa mattina la
Sezione Antiterrorismo della
Digos della Questura di
Bolzano ha arrestato un
15enne. Al minore sono conte-
state le accuse di partecipazio-
ne ad associazione con finalità
di terrorismo, fabbricazione ed
utilizzo di ordigni esplosivi,
porto abusivo d'armi, danneg-
giamento aggravato, detenzio-
ne e diffusione di materiale
pedopornografico. Come fa
sapere la Questura di Bolzano,
tempo fa, a seguito di un'atti-
vità informativa della Digos,
era stata effettuata una perqui-
sizione nell'abitazione dove il
giovane arrestato vive con la
famiglia. Nel corso della per-
quisizione sono stati seque-
strati due computer, uno
smartphone ed un'ascia, oltre
a materiale che testimonia in
modo inequivoco la sua mili-
tanza in un gruppo satanista e
neonazista suprematista. Il
minore si era unito a un grup-
po di estrema destra ed era
molto attivo su vari canali
Telegram. In particolare, i
membri del gruppo stavano
pianificando un'azione terrori-
stica nel corso della cosiddetta
"Settimana del Terrore". In ter-
mini concreti, i membri aveva-
no il compito di selezionare
una vittima tra persone vulne-
rabili, videoregistrare l'omici-
dio e pubblicare successiva-
mente il video su un sito russo
del Dark Web. Dall'esito delle
indagini il minorenne altoate-
sino avrebbe contribuito atti-
vamente alla realizzazione del
piano, dimostrando la propria
lealtà al gruppo mediante la
riproduzione dei simboli della
setta su muri e veicoli nei pres-
si di un impianto sportivo
della Provincia, luogo scelto
per compiere l’omicidio. Dopo
aver sperimentato almeno un
ordigno esplosivo rudimentale
mentre si stava video-ripren-
dendo con il cellulare ed aver
acquisito conoscenze specifi-

che sugli esplosivi attraverso
ricerche online ed acquisti su
Internet, si era dichiarato
pronto a portare termine l'at-
tacco terroristico. Solo l'inter-
vento della Digos e la conse-
guente perquisizione hanno
impedito al minore di eseguire
il suo piano. Poco prima della
irruzione degli Agenti
Antiterrorismo della Digos è
riuscito ad inviare un ultimo
messaggio nella chat di grup-
po, scrivendo: "I have the fed
on the door" ("Ho la Polizia
alla porta"). Nei giorni scorsi le
attività di questo gruppo ever-

sivo e terroristico hanno subito
un rallentamento perché in
Inghilterra è stato arrestato
uno dei principali membri del-
l'organizzazione terroristica
mentre tentava di avvicinarsi
ad un accampamento di senza-
tetto con l'intento di annientar-
lo. Da una prima analisi dei
dati salvati sullo smartphone
del minorenne arrestato ieri
sono emerse immagini e video
di aggressioni, omicidi e spa-
ratorie scolastiche, inclusi con-
tenuti pedopornografici, oltre
che filmati delle frange più
radicali dell'Islam, quali video

sullo Stato Islamico, attentati,
decapitazioni, sparatorie nelle
scuole e sostanze esplosive
auto-prodotte. Le sue continue
ricerche sul web sono state
effettuate anche tramite motori
di ricerca con intelligenza arti-
ficiale, in cui si indagava sullo
stato emotivo e sulle sensazio-
ni dei terroristi durante l'ese-
cuzione di atti cruenti, nonché
sulla possibile percezione del
dolore da parte degli attentato-
ri suicidi durante il "martirio"
attraverso esplosivi. Sempre
sul web ha dimostrato di pos-
sedere esperienza comprovata
nel campo delle criptovalute
ed era utente e possessore di
un portafoglio di Bitcoin. 
Al termine degli atti di polizia
giudiziaria il giovane è stato
scortato presso l'Istituto di
custodia minorile di Treviso a
disposizione della Procura
della Repubblica presso il
Tribunale per i Minorenni di
Bolzano. 
Sono tuttora in corso indagini
da parte dell'autorità giudizia-
ria e della Digos finalizzate a
ricostruire la rete di contatti
del giovane arrestato.
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I membri del suo gruppo stavano organizzando l’omicidio di una vittima ancora da scegliere
Bolzano, manette per un minorenne
accusato di terrorismo suprematista

Non risultano 'rifiuti' da parte di altre scuole, ma solo l'appli-
cazione della normativa vigente in materia di iscrizioni. E'
quanto chiariscono in una nota congiunta il Ministero
dell'Istruzione e del Merito e l'Ufficio scolastico regionale
della Lombardia in merito al caso di Tommy, il 16enne con
una grave forma di autismo che come reso noto dai genitori
sarebbe stato 'rifiutato' da 31 scuole. "In merito alle informa-
zioni riportate dagli organi di stampa sul caso dello studente
con disabilità" il Mim precisa che "la Scuola secondaria di I
grado, attualmente frequentata dal giovane, ha adeguatamen-
te accompagnato il ragazzo, insieme alla famiglia, nell’orien-
tamento per la scelta della Scuola secondaria di II grado e ha
verificato l’adempimento delle procedure di iscrizione. Alla
conclusione delle operazioni di iscrizione, su richiesta del
Ministro Valditara, il Direttore generale dell’Ufficio scolastico
regionale della Lombardia, Luciana Volta, e l’Ufficio compe-
tente hanno tempestivamente verificato che la domanda di
iscrizione sia stata regolarmente acquisita”. Per quanto
riguarda le scuole indicate come preferenze dalla famiglia, è
emerso "che il primo istituto scelto, un Liceo musicale, non ha
potuto accogliere la domanda in quanto il ragazzo non ha
sostenuto il test preliminare d’ammissione, come previsto
dalla normativa per questo tipo di scuole. Il Dirigente scola-
stico della scuola selezionata come seconda preferenza ha già
incontrato la famiglia per un colloquio e per una visita
dell’Istituto. La scuola sta già procedendo nella valutazione
delle risorse disponibili per l’inserimento dello studente nel
corso prescelto. Il terzo istituto scelto ha confermato che
l’alunno sarà accolto qualora non fosse possibile l'accogli-
mento da parte dell’altra istituzione coinvolta". Il Ministero e
l’Ufficio scolastico regionale della Lombardia assicurano "che
saranno messe a disposizione le necessarie misure di soste-
gno per garantire l’inclusione dello studente”. 

Durante un controllo igieni-
co sanitario eseguito presso
uno studio di tatuaggi e pier-
cing, i militari del Nas di
Napoli hanno arrestato un
45enne per detenzione ille-
gale di armi, munizioni e
sostanze stupefacenti. Lo
riferisce il Comando
Carabinieri per la tutela della
salute. L’intervento, inizial-
mente finalizzato alla sola
verifica del rispetto della
normativa in materia di igie-
ne e sicurezza sanitaria, ha
preso una piega diversa
quando i Carabinieri hanno
notato che il titolare appari-
va visibilmente agitato e ner-
voso. Nella successiva per-
quisizione dello studio, al cui
interno erano stati dedicati
alcuni ambienti ad uso abita-
tivo, sono stati trovati 8
panetti sottovuoto di cocai-
na, del peso complessivo di
un chilo e 300 grammi, e 11

involucri termosaldati di
cocaina, del peso di 15 gram-
mi, nonché una pistola di
grosso calibro con matricola
abrasa, serbatoi con copioso
munizionamento a corredo,
altre numerose munizioni di
differente calibro, bilance di
precisione, materiale idoneo
al confezionamento della
droga e alcune migliaia di
euro in contanti, suddivisi in
banconote di diverso taglio.
Il materiale rinvenuto nello
studio è stato sequestrato e
l’uomo è stato sottoposto alla
misura della custodia caute-
lare in carcere. Dovrà rispon-
dere di detenzione abusiva
di arma clandestina, ricetta-
zione e detenzione di sostan-
za stupefacente ai fini di
spaccio. Sull'arma in seque-
stro saranno svolti accerta-
menti balistici al fine di veri-
ficare l'eventuale coinvolgi-
mento in fatti di cronaca.

Napoli, controlli in uno studio tattoo
I militari Nas trovano armi e droga 

Credits: Imgoeconomica



“Vogliamo diffondere la qualità della scuola italiana che lavora con l’impresa”, dice il ministro

Valditara in Egitto per il Piano Mattei:
si inaugura il nuovo “Villaggio Italia”
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Il ministro dell’Istruzione e del
Merito, Giuseppe Valditara, è in
visita istituzionale al Cairo per
consolidare la cooperazione tra
Italia ed Egitto nel settore del-
l’istruzione e della formazione
t e c n i c o - p r o f e s s i o n a l e .
L’iniziativa si pone nel quadro
del Piano Mattei e delle iniziati-
ve attuative del Memorandum
d’Intesa sull’Istruzione, siglato il
17 marzo 2024 al Cairo. Oggi 12
febbraio, il ministro Valditara ha
visitato l’Istituto Salesiano
Tecnico e Professionale “Don
Bosco” del Cairo e, insieme al
ministro dell’Istruzione e
dell’Istruzione Tecnica della
Repubblica Araba d’Egitto,
Mohamed Abdel Latif, ha inau-
gurato “Villaggio Italia”, la

prima fiera educativa italiana
all’estero. Parteciperanno
all’evento 48 Its Academy, di cui
13 con stand, e 7 istituti scolasti-
ci, con 2 stand. L’iniziativa nasce
da una collaborazione con
Confindustria, Simest e oltre 50
aziende. “L’Italia vuole realizza-
re dei progetti sull’intelligenza
artificiale applicata alla didattica
insieme all’Egitto”, ha detto
Valditara, a margine dell’inau-
gurazione della fiera educativa.
Oltre all’intelligenza artificiale,
con l’Egitto “ci sarà un lavoro su
tanti settori, il tessile, la moda,
l’agrifood, l’energia, l’ospitalità
e quindi tutto l’alberghiero, ma
anche la meccatronica”, ha
aggiunto Valditara. Vogliamo
portare la fiera educativa

Villaggio Italia in altri paesi,
dopo l’Egitto, per “diffondere la
qualità e l’eccellenza della scuo-
la italiana che lavora insieme
con l’impresa”, ha dichiarato il

ministro. “Questa è la prima
esperienza in attuazione del
memorandum che abbiamo
siglato a marzo scorso”, ha sot-
tolineato. La fiera educativa

Villaggio Italia inaugurata al
Cairo, in Egitto, “è una testimo-
nianza molto significativa del
valore e dell’eccellenza della
scuola italiana”, ha sottolineato
Valditara. “Sono molto orgo-
glioso di essere qui a rappresen-
tare la scuola italiana, in partico-
lare in questo caso il settore del-
l’istruzione tecnico-professiona-
le degli Its (Istituti tecnici supe-
riori) che sono considerati sem-
pre di più un’eccellenza formati-
va. L’interesse che il ministro
egiziano (dell’Istruzione,
Mohamed Abdel Latif) ha mani-
festato è molto significativo di
questa valutazione positiva
della nostra scuola, quindi dob-
biamo essere orgogliosi di quel-
lo che facciamo e di quello che

abbiamo”, ha affermato
Valditara. “Abbiamo l’opportu-
nità di creare occasioni di svi-
luppo economico, di supporto
alle imprese egiziane e di sup-
porto alle imprese italiane.
Abbiamo l’opportunità di creare
anche occasioni di insediamento
di imprese perché gli Its hanno
nel loro board imprese italiane”,
ha sottolineato il ministro. Oltre
agli spazi espositivi, il
“Villaggio Italia” ospiterà diver-
si momenti formativi, tra cui
due workshop rivolti a studenti
e docenti (uno sull’insegnamen-
to della lingua italiana e uno
sugli ITS). Altri workshop
saranno organizzati da Didacta,
Job Orienta, Salone dello
Studente, Confindustria, Its. 

Le opposizioni non mollano sul
caso Almasri. Alla richiesta
ormai a cadenza quotidiana a
Giorgia Meloni di riferire in
Aula, si è aggiunta anche la
mozione di sfiducia al ministro
Carlo Nordio dopo l’informati-
va in Parlamento sul rilascio del
ricercato libico. A sottoscriverla
tutti i gruppi: da Pd a M5S,
Alleanza Verdi e Sinistra, Più
Europa e Italia Viva. Solo
Azione si smarca. Una determi-
nazione che Carlo Calenda
aveva già anticipato a Elly
Schlein, in linea con le perplessi-
tà già espresse sulla mozione di
sfiducia a Daniela Santanchè.
“Non è possibile che l’unica via
per fare opposizione sia passare
da una mozione di sfiducia
all’altra. Ieri Santanchè, oggi
Nordio. Tutte peraltro comple-

tamente inutili. Fermate iniziati-
ve che sono solo controprodu-
centi”, sostiene Calenda. I 5
Stelle hanno chiesto di inserire
nel testo anche una condanna
all’’invettiva minatoria’ del
ministro Nordio contro la magi-
stratura. “Per coprire il pasticcio
che hanno combinato, l’hanno
buttata sull’attacco ai giudici”, la
valutazione M5S. Integrazione
che è stata accolta. Nel testo
della mozione, in 4 pagine, si
evidenzia come nell’informativa
del ministro della Giustizia,
Carlo Nordio, e del ministro

dell’Interno, Matteo Piantedosi,
siano “emerse ulteriori incon-
gruenze” nella ricostruzione
della vicenda Almasri. E si sotto-

linea come il Guardasigilli in
Parlamento abbia “abbandonato
la strada fino ad allora seguita
del ‘cavillo giuridico’ per spiega-

re la scarcerazione del libico,
“strada peraltro seguita anche
dalla Presidente del Consiglio
Giorgia Meloni, che, come noto,
anziché presentarsi alle Camere
ha preferito diffondere un video
d’accusa al procuratore di
Roma, Francesco Lo Voi, umi-
liando ancora una volta la digni-
tà del Parlamento”. Per le oppo-
sizioni “il ministro Nordio si è
scagliato in maniera scomposta
contro la Corte penale interna-
zionale assegnandosi tra l’altro
un ruolo che non gli spetta: quel-
lo di valutare la legittimità del

mandato di cattura”. Quindi
rimarcano: “Questo Parlamento
si è trovato dunque ad essere
umiliato tre volte: dall’ostinata
assenza della Presidente del
Consiglio, dall’inopportuna,
incoerente e sgrammaticata
informativa del ministro della
Giustizia e dalle surreali affer-
mazioni del ministro
dell’Interno che è arrivato finan-
che a sostenere che un soggetto
estremamente pericoloso per
l’ordine e la sicurezza pubblica
non debba essere trattenuto né
in Italia, né consegnato alla
Corte penale internazionale, ma
invece restituito al Paese dove
ha commesso i crimini contro
l’umanità di cui è accusato e
dove, come di tutta evidenza,
potrà continuare a commetterli
impunemente”.

Mozione di sfiducia per Nordio
Il caso Almasri miete vittime

Conferma i lavori del Senato su un provvedimento per gli elettori ‘fuori sede’

Promuovere il voto fra i giovani:
l’obiettivo del ministro Piantedosi
Attualmente è “in fase di definizione un
accordo tra i ministeri dell’Interno,
dell’Istruzione e dell’Università per promuo-
vere, a livello territoriale, protocolli tra pre-
fetture, istituti scolastici e atenei, finalizzati a
stimolare negli studenti la partecipazione
attiva ai meccanismi democratici, anche
attraverso l’esperienza di elettore e di com-
ponente di seggio”. Lo ha detto il ministro
dell’Interno, Matteo Piantedosi, risponden-
do in aula alla Camera a un’interrogazione
sulle iniziative volte a promuovere, con rife-
rimento alle prossime consultazioni referen-
darie, la più ampia partecipazione e infor-
mazione dei cittadini, anche attraverso l’in-
troduzione della possibilità di votare presso
il domicilio per i cosiddetti fuori sede. “Circa
il voto degli elettori ‘fuori sede’, la Camera
dei deputati, nel luglio del 2023, ha approva-
to una norma di delega al governo per la
disciplina della materia e, attualmente, il
provvedimento è all’attenzione del Senato”,
ha aggiunto. Al momento “non vi è copertu-
ra legislativa per applicare un sistema di
voto per gli elettori domiciliati fuori dalla

propria residenza”, ha spiegato Piantedosi
rispondendo a un’interrogazione sulle ini-
ziative normative per garantire, già a partire
dalle prossime consultazioni referendarie,
l’esercizio del diritto di voto in un comune
diverso da quello di residenza per coloro
che, per motivi di studio, di lavoro o di cura,
abbiano temporaneo domicilio in una regio-
ne diversa. “Resta fermo il costante impegno
del governo nelle iniziative di contrasto

all’astensionismo”, ha sottolineato. Alle ele-
zioni europee “la partecipazione al voto dei
‘fuori circoscrizione’ si è attestata solo su
17.561 votanti”, ha proseguito il ministro.
“Nell’occasione sono pervenute solo 23.769
istanze di ammissione al voto fuori sede e, di
queste, 21.699 hanno riguardato
studenti/elettori domiciliati in una circoscri-
zione diversa da quella di residenza”, ha
aggiunto Piantedosi. Il ministro, in merito
all’attuazione del Protocollo con l’Albania in
materia migratoria, ha dichiarato che il
governo “è al lavoro per mettere in campo
soluzioni in grado di superare gli ostacoli
sinora incontrati, consentire la piena funzio-
nalità e sviluppare le notevoli potenzialità di
utilizzo delle strutture in Albania che fanno
parte di un impianto polivalente”. “È bene
precisare che - ha aggiunto –, oltre a un hot
spot di sbarco e a un luogo di trattenimento
per le procedure accelerate di frontiera, è già
oggi presente in Albania un Centro di per-
manenza per il rimpatrio, il cui utilizzo, pro-
prio per questo, non determinerà nessun
onere aggiuntivo”, ha concluso Piantedosi.



A prendere il suo posto il leader del Partito Nazionale Liberale Bolojan
Romania, si dimette il presidente Iohannis
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Dopo oltre 10 anni di manda-
to il presidente della
Romania, Klaus Iohannis, si è
dimesso. È stato sostituito dal
presidente del Senato, Ilie
Bolojan, 55 anni, ex sindaco e
leader del Partito Nazionale
Liberale (PNL) di centro-
destra, che presterà servizio
ad interim fino alle nuove ele-
zioni presidenziali che si ter-
ranno a maggio. Iohannis
aveva annunciato le sue
dimissioni lunedì, dopo che i
gruppi di opposizione populi-
sta di estrema destra, che
detengono circa un terzo dei

seggi in Parlamento, avevano
chiesto la sua estromissione
attraverso una mozione in
sede legislativa. "Sono piena-
mente preparato ad assumere
questa onorevole posizione",
ha dichiarato martedì sera
Bolojan, che ha lasciato la lea-
dership del PNL per assumere
il ruolo di presidente ad inte-
rim. "Lo farò con decenza,
lavorando per mantenere la
stabilità del nostro Paese, assi-
curando ai nostri partner
internazionali che la Romania
è una nazione affidabile", ha
aggiunto. Iohannis, 65 anni,

ha ricoperto il ruolo di presi-
dente dal 2014 e ha prestato
servizio per il massimo di

mandati previsto, cioè due
mandati da 5 anni ciascuno.
Sebbene la sua presidenza

sarebbe dovuta terminare
ufficialmente a dicembre, il
ruolo di Iohannis è stato pro-
lungato dopo che la Corte
costituzionale ha annullato le
elezioni presidenziali 2 giorni
prima del ballottaggio dell'8
dicembre. La decisione della
Corte è arrivata dopo che il
populista di estrema destra
Calin Georgescu ha inaspetta-
tamente vinto il primo turno,
dopo il quale sono emerse
accuse di interferenze russe e
violazioni elettorali che hanno
gettato il Paese nello scompi-
glio. In Romania il presidente

ha poteri decisionali significa-
tivi in settori quali la sicurez-
za nazionale, la politica estera
e le nomine giudiziarie. Il
ruolo di presidente ad inte-
rim, tuttavia, ha invece poteri
limitati. Sono state fissate
nuove date per la ripetizione
del voto presidenziale, con il
primo turno previsto per il 4
maggio. Se nessun candidato
otterrà più del 50 per cento dei
voti, il ballottaggio si terrà
due settimane dopo, il 18
maggio. Non è ancora chiaro
se Georgescu potrà partecipa-
re alle nuove elezioni.

Credit la presse

La ministra dell'Interno tedesca Nancy Faeser ha
ordinato ieri che i controlli temporanei alle frontie-
re interne di tutti i confini terrestri della Germania
vengano prorogati oltre il 15 marzo 2025 per altri
sei mesi, fino al 15 settembre 2025 compreso. La
notifica alla Commissione Ue è avvenuta oggi. Lo
annuncia il governo tedesco in una nota, in cui si
legge: "I controlli temporanei alle frontiere interne
limiteranno efficacemente l'immigrazione irrego-
lare e contrasteranno il traffico di esseri umani".
"La polizia federale continuerà a effettuare con-
trolli a tutte le frontiere tedesche. Oggi (ieri, ndr)
ho ordinato questi controlli per altri sei mesi per-
ché le nostre azioni hanno un impatto e sono anco-
ra necessarie", ha detto Faeser, "in questo modo
stiamo effettivamente respingendo l’immigrazio-
ne irregolare , anche attraverso circa 47.000 respin-
gimenti nell’ambito dei controlli alle frontiere.
Fermiamo i trafficanti di esseri umani che trasfor-
mano brutalmente le persone in merci e le intro-
ducono clandestinamente oltre confine. E mettia-
mo fine ai criminali e agli estremisti.
Continueremo ad agire in stretto coordinamento
con i nostri paesi vicini, senza pericolose azioni

unilaterali nazionali e in conformità con il diritto
europeo”. Dal 16 ottobre 2023 sono in vigore con-
trolli di frontiera alle frontiere interne terrestri con
Polonia, Repubblica Ceca e Svizzera. I controlli
alle frontiere interne esistevano già al confine ter-
restre con l'Austria, sulla base di normative sepa-
rate. Dal 16 settembre 2024, questi controlli hanno
luogo presso tutti i confini terrestri tedeschi.
Durante questi periodi la polizia tedesca ha finora
effettuato controlli. Il numero di domande di asilo
nel 2024 è stato di 213.499, con un calo di circa
111.000, ovvero del 34 per cento circa, rispetto al
2023 (324.636).

Prorogati i controlli ai confini tedeschi
Meno domande d’asilo, ma non basta

Un ospedale australiano sta esaminando le cartel-
le cliniche dei pazienti dopo che due infermieri
hanno affermato online di aver ucciso degli israe-
liani. Finora non sono state trovate prove di danni
ai pazienti. La rivendicazione sembra essere l'ulti-
ma di un'ondata di attacchi antisemiti e di retorica
che hanno scosso l'Australia, con case, uffici e
aziende vandalizzate e una scuola e due sinago-
ghe date alle fiamme in poco più di un anno con
crimini che hanno preso di mira gli ebrei. Le auto-
rità sono intervenute poche ore dopo che il video
degli infermieri, un uomo e una donna che non
sono stati identificati, è stato pubblicato online.
Nel video i due infermieri si spacciavano per
medici. L'infermiera donna ha detto che non
avrebbe curato un paziente israeliano ma lo avreb-
be ucciso, mentre l'infermiere uomo ha usato
imprecazioni e un gesto di taglio della gola. I due
infermieri hanno partecipato a una discussione
online con l'influencer israeliano Max Veifer
durante il loro turno di notte all'ospedale
Bankstown di Sydney e sono stati sospesi ieri. Il
ministro della Sanità del Nuovo Galles del Sud,
Ryan Park ha dichiarato che non lavoreranno mai

più per il dipartimento sanitario statale australia-
no. “Sono individui vili, disgustosi e squilibrati”,
ha detto Park ai giornalisti. Veifer è un attivista di
destra israeliano che utilizza registrazioni di con-
versazioni video con utenti casuali in tutto il
mondo per pubblicizzare i suoi corsi di lingua
inglese. Ha avuto alcuni video virali in cui cerca di
cogliere le persone che fanno dichiarazioni anti-
Israele durante le loro conversazioni. In un'intervi-
sta rilasciata il mese scorso al canale israeliano di
destra Channel 14, Veifer ha detto di aver realizza-
to i video per rivelare l'antisemitismo e il senti-
mento anti-israeliano nel mondo.

Australia, due infermieri online:
“Uccideremo i pazienti ebrei”

Apple cambia il nome sulle sue mappe da 'Golfo del Messico’ a ‘Golfo d’America’
Apple ha cambiato la denominazione 'Golfo del
Messico' in 'Golfo d'America' sulle sue mappe,
dopo che un ordine del presidente Usa Donald
Trump è stato ufficializzato dallo U.S. Geographic
Names Information System. La mossa segue quel-
la di Google, che ha annunciato il mese scorso che
avrebbe apportato la modifica una volta aggiorna-
to l'elenco ufficiale e domenica ha scritto in un

post sul blog di aver iniziato a diffondere la modi-
fica. Nel caso di Google, l'azienda ha dichiarato
che gli abitanti degli Stati Uniti vedranno Golfo
d'America e quelli del Messico vedranno Golfo
del Messico, mentre tutti gli altri vedranno
entrambi i nomi. Dopo il suo insediamento,
Trump ha ordinato di rinominare le acque delimi-
tate dagli Stati Uniti meridionali, dal Messico e da

Cuba. Il Sistema di Informazione sui Nomi
Geografici degli Stati Uniti ha aggiornato ufficial-
mente il nome nella tarda serata di domenica.
Anche Microsoft ha effettuato il cambio di nome
sulle sue mappe Bing. Associated Press ha deciso
di continuare a riferirsi al Golfo del Messico con il
suo nome originale, che è in vigore da 400 anni,
pur riconoscendo il nome Golfo d’America.

Fitto in Grecia per la coesione
Il vicepresidente esecutivo della
Commissione europea Raffaele Fitto
sarà in Grecia oggi e domani per
confrontarsi con le autorità naziona-
li e locali sull'attuazione della politi-
ca di coesione e sul suo futuro orien-
tamento. La visita include incontri di alto livello con
il primo ministro Kyriakos Mitsotakis, il ministro
delle Finanze supplente Nicolaos Papathanasis e il
ministro degli Affari marittimi e della politica insula-
re Christos Stylianides. Il vicepresidente esecutivo
incontrerà anche i governatori regionali e i sindaci
delle città, che svolgono un ruolo cruciale nell'attua-
zione della politica di coesione, e visiterà la metropo-
litana finanziata dall'Ue che collega Atene al porto
del Pireo. Oggi pomeriggio, il vicepresidente esecuti-
vo Fitto incontrerà i sindaci delle principali città gre-
che, concentrandosi sull'agenda dell'Ue per lo svi-

luppo urbano e l'edilizia abitativa.
Terrà poi colloqui con il primo mini-
stro sul futuro della politica di coesio-
ne, sui progressi della sua attuazione e
sulla prossima revisione di medio ter-
mine del periodo di programmazione

2021-2027. Più tardi, incontrerà il ministro delle
Finanze supplente. Domani, incontrerà i governatori
regionali per discutere le priorità e le sfide della
Politica di coesione. Visiterà poi la linea metropolita-
na estesa di Atene al Pireo, un progetto infrastruttu-
rale chiave che collega il più grande aeroporto della
Grecia al più grande porto, sostenuto con 470 milio-
ni di euro dai fondi della Politica di coesione per
migliorare la connettività e stimolare lo sviluppo eco-
nomico. Infine, il vicepresidente esecutivo incontrerà
il ministro degli Affari marittimi e della Politica insu-
lare per discutere le priorità specifiche delle isole.

Credit la presse



Ostia, armato e in stato
confusionale 27enne
romano fermato dai
Carabinieri

In macchina con la droga
“al fresco” in una borsa frigo
Pomezia, pusher arrestato dalla Polizia di Stato. Sequestrati 
più di 11 kg di sostanza stupefacente tra hashish e marijuana
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Viaggiava alla guida di una
Lancia Ypsilon in direzione
Pomezia. Con sé a bordo, tra-
sportava “al fresco” 11 kg tra
hashish e marijuana. L’uomo,
un 46enne dei Castelli Romani,
è stato arrestato dalla Polizia di
Stato. Ad intercettare la sua
partenza sono stati gli investi-
gatori del III Distretto Fidene
Serpentara, che hanno colto il
pusher di sorpresa proprio nel
momento in cui, con un fare
guardingo, stava caricando
una borsa frigo in auto. La sua

gita fuori porta, però, è finita
ancor prima di iniziare. Il truc-
co ingegnato dall’uomo per
aggirare i controlli non è infatti
sfuggito all’occhio attento dei
poliziotti, che hanno immedia-
tamente intimato l’alt. “Al fre-
sco”, all’interno della borsa ter-
mica, non c’era alcun pranzo al
sacco, ma ben 70 panetti di
hashish suddivisi all’etto, per
un peso complessivo di circa 7
kg, già confezionati per la ven-
dita. La completa perquisizio-
ne veicolare ha poi consentito

agli agenti di scovare, all’inter-
no del bagagliaio, un secondo
pacco all’interno del quale
erano nascosti 4,5 kg di mari-
juana. L’uomo, un 46enne resi-
dente ai Castelli Romani, è fini-
to quindi in manette per il
reato di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacen-
ti. La Procura di Velletri ha
chiesto ed ottenuto dal Giudice
per le Indagini Preliminari la
convalida dell’arresto e l’appli-
cazione della custodia cautela-
re in carcere. 

Nel corso del pomeriggio di
ieri, in via Ferdinando Acton
ad Ostia, è stata segnalata la
presenza di uomo che si aggi-
rava in strada armato di un
coltello. I Carabinieri della
Sezione Radiomobile della
Compagnia di Roma - Ostia
sono subito intervenuti all’in-
dirizzo indicato, dove hanno
effettivamente riscontrato la
presenza dell’uomo ancora
armato di coltello e in eviden-
te stato confusionale. L’uomo,
romano di 27 anni, con prece-
denti, è stato disarmato e
messo in sicurezza dai militari
che hanno sequestrato il col-
tello da cucina che teneva in
mano. Per il 27enne, non vio-
lento ma in evidente stato di

alterazione da abuso di
sostanze stupefacenti, è stato
necessario un trattamento
sanitario da parte del persona-
le medico del 118, intervenuto
sul posto, e condotto in osser-
vazione, presso l’ospedale
Grassi di Ostia dove tutt’ora è
ricoverato in attesa di un con-
sulto medico psichiatrico.

Operazione antimafia
tra Latina e Aprilia, 
8 arresti
Operazione antimafia nei con-
fronti di un sodalizio operante ad
Aprilia e Latina condotta da per-
sonale del Comando Provinciale
Carabinieri di Latina, del centro
operativo Dia di Roma, e della
questura di Latina. in corso di ese-
cuzione 8 misure cautelari (6 in
carcere e 2 agli arresti domiciliari)
e il sequestro di 2 societa’ operati-

ve nel settore della distribuzione
alimentare e dei materiali plastici. 

I.C. Villaggio
Prenestino, presi i ladri
Da settimane l’Istituto Comprensivo era preso 
di mira dai malviventi. Rubate lavagne 
telematiche, microscopi e strumenti musicali. 
I Carabinieri arrestano una coppia “nota”

Sorpresi dopo aver rubato all’interno di un istituto scolastico in
via Fosso dell’Osa, a Villaggio Prenestino, hanno tentato la fuga
finita però contro la pattuglia dei carabinieri di San Vittorino
Romano, intervenuta al suono dell’allarme. E’ successo intorno
alle 2.30 della notte scorsa. A bordo dell’auto un uomo e una
donna di 30 e 27 anni, entrambi romani e già noti alle forze del-
l’ordine, arrestati per furto. Sequestrata una lavagna multime-
diale rubata poco prima dalla scuola. Ferito lievemente nello
scontro un militare.

Modalità “home delivery” per la droga
Scatole di metallo dotate di magneti per nascondere la droga: arrestato dalla Polizia
21enne romano, con l’accusa di detenzione e spaccio di sostanze stupefacenti
Avvalendosi di un fidato collabo-
ratore, aveva avviato un fiorente
commercio di stupefacente con un
servizio di consegna a domicilio.
Da giovane “imprenditore” del
settore, il 21enne romano, tutte le
mattine, incontrava a casa il suo
“socio in affari”, un romano di 44
anni, impartendo ordini e diretti-
ve circa le consegne da effettuare
in giornata. Secondo appunta-
mento a fine serata con la conse-
gna dei profitti della giornata ed
un resoconto dettagliato dell’atti-
vità svolta. La coppia di pusher,
però, era monitorata da tempo
dagli investigatori del
Commissariato Appio, perché
ritenuta responsabile di un traffi-
co di droga nella zona. A destare il
sospetto degli Agenti del
Commissariato proprio quegli
incontri consuetudinari tra i due,
ripetuti per ben due volte al gior-
no. Gli investigatori, infatti, nel
corso di mirati servizi di contrasto
al fenomeno dello spaccio di stu-
pefacenti, avevano notato ed
“attenzionato” già da qualche
giorno “l’addetto alle consegne”

aggirarsi in zona a bordo di una
Dacia Sandero ed intrattenersi
pochi minuti con dei presunti
clienti. Così, a seguito di mirati
servizi di osservazione e di appo-
stamento, i poliziotti hanno sor-
preso i due soci “in diretta” pro-
prio quando, durante il “briefing”
mattutino, il pusher 21enne ripo-

neva nell’auto utilizzata per la
consegna una pochette dorata
contenente lo stupefacente da
consegnare porta a porta. A quel
punto è scattato il blitz degli agen-
ti, che hanno prontamente blocca-
to il 21enne ed il suo complice.
Quando i poliziotti hanno control-
lato la pochette hanno trovato

diverse dosi di cocaina e crack
destinate alla consegna del gior-
no. I riscontri immediatamente
successivi hanno poi restituito
conferma ai poliziotti di quanto
da loro sospettato. All’interno
della Dacia - come emerso dalla
perquisizione - agganciate sotto i
sedili, due scatoline di metallo con
calamite legate con del nastro ade-
sivo, contenenti 30 grammi di
cocaina, già suddivisa in involu-
cri. Lo stesso “marchingegno” era
stato utilizzato per nascondere
altre dosi di cocaina nell’altra
autovettura parcheggiata, di pro-
prietà del 21enne. La perquisizio-
ne domiciliare del suo apparta-
mento ha consentito, poi, di rinve-
nire nella camera da letto, nasco-
ste sotto il materasso, altre 180
dosi di cocaina per un totale di 180
grammi. Al termine degli accerta-
menti, il 21enne è stato arrestato
per detenzione e spaccio di
sostanze stupefacenti.
Convalidato l’operato della
Polizia di Stato, il giudice ha
disposto per il 21enne la misura
cautelare degli arresti domiciliari.



Quasi una settimana in pronto soccorso all’ospedale Goretti
di Latina. E’ la storia di una signora di 83 anni raccontata
dal figlio, Michele Marangon. Parliamo “non di buona o di
cattiva sanità. Più semplicemente, quanto sta accadendo
sembra rientrare nell’ordinaria amministrazione. Cinque
giorni in pronto soccorso a Latina in attesa di un ricovero,
per una persona di 83 anni, non sono uno scherzo. La ‘for-
tuna’ di non rischiare la vita si trasforma in un limbo fatto
di ansie e incertezze per la famiglia: e per chi arriva in ospe-
dale, strappato alla propria quotidianità, seguendo - evi-
denzia la lettera - già una propria terapia per vari malanni,
sorge poi la necessità di autogestirsi e seguire nuove indica-
zioni in un clima di forte stress, di comunicazione resa non
facile dal trambusto, dalla mancanza di privacy, dalla pre-
occupazione”. Arrivata al Santa Maria Goretti in ambulan-
za venerdì 7 febbraio nel pomeriggio, “mia madre presenta-
va una fibrillazione importante con battito cardiaco supe-
riore a 160. Da quel momento è iniziata una permanenza
che, dopo due notti in barella, ha avuto come ‘premio’ il
ricovero su un letto vero in una stanza del pronto soccorso,
che tuttora prosegue. E siamo a cinque notti - rimarca il
figlio - Nei primi giorni, aggiungo, un medico ci aveva rife-

rito di una sofferenza cardiaca e polmonare. Ho potuto par-
lare lunedì con il gentile primario di cardiologia e, rispetto
alle condizioni di mia madre, confermava il rientro della
fibrillazione e l’opportunità di un ricovero, vista la situazio-
ne che comunque necessitava di una apposita terapia far-
macologica, somministrata. Il sogno di essere accolti in un
reparto di eccellenza, o in un qualsiasi reparto, ancora non

si avvera”. La giurisdizione del pronto soccorso è presidia-
ta da personale medico, infermieristico e di vigilanza non
sempre con le stesse vedute: resta complicato, in tale situa-
zione, conoscere il decorso e le terapie applicate, senza par-
lare della difficoltà di portare un po’ di conforto al proprio
caro, letteralmente immobilizzato sul letto e comunque
oggetto di cure da parte degli Oss - riprende il figlio -
Questa non è una protesta, non è una richiesta, è una rifles-
sione pubblica sulla condizione del pronto soccorso del
capoluogo pontino, sul quale risparmio ogni facile e abusa-
ta descrizione da ‘girone dantesco’, per quanto tristemente
efficace”. “Mentre scrivo, al pronto soccorso del Goretti
figurano 82 utenti, di cui 39 sotto osservazione e 27 in rico-
vero-trasferimento (la Asl di Latina serve 566.485 utenti).
Numeri che non sfigurano, per esempio, rispetto a uno dei
tanti pronto soccorso della Asl Roma 1, quello dell’Umberto
I, che vede 114 utenti (la Asl Roma 1 serve quasi un milione
di persone). Il sovraccarico di Latina è evidente, mentre solo
poche settimane fa i dirigenti del pronto soccorso rimarca-
vano la riduzione dei tempi di attesa. Ottima notizia, ma
come dialogano pronto soccorso e reparti?”, conclude
Marangon.

Sanità: la denuncia, 83enne da 5 giorni
al pronto soccorso del Goretti di Latina

I Carabinieri della Stazione di Roma
Porta Portese, a conclusione di attivi-
tà investigativa coordinata e diretta
dalla Procura della Repubblica di
Roma, hanno eseguito, a Napoli,
un’ordinanza che dispone l’applica-
zione della misura degli arresti domi-
ciliari, emessa dal GIP del Tribunale
di Roma, nei confronti di un 36enne
originario di Napoli, gravemente
indiziato dei reati di truffa aggravata
in danno di persone anziane, per un
totale di 11 episodi delittuosi, avve-
nuti a Roma dal mese di dicembre
2022 al mese di febbraio del 2023. Le
indagini, avviate nel mese di dicem-
bre del 2022 (a seguito della denuncia
di una delle vittime) e sviluppatesi
attraverso l’acquisizione dei dati di
traffico telefonico e telematico e l’ana-
lisi ed interpolazione delle descrizioni

e dati forniti dalle vittime in sede di
denuncia, hanno consentito di racco-
gliere gravi elementi indiziari relativi
al coinvolgimento e al ruolo specifico
dell’indagato negli episodi delittuosi
contestati. Attraverso un collaudato
modus operandi, le vittime, tutte per-
sone anziane, di età compresa tra gli
80 e 99 anni, con patologie invalidan-
ti, venivano contattate, dai c.d. “tele-
fonisti”, e, attraverso vari espedienti
tra cui quello del “finto nipote in dif-
ficoltà economiche o trattenuto in
stato di arresto dalle forze dell’ordine
per pagamenti insoluti” o del “pacco
da ritirare in giacenza all’ufficio
postale”, venivano convinte a conse-
gnare il denaro e i gioielli che aveva-
no in casa. Ottenuta la disponibilità e
fiducia dell’anziano, l’indagato su
indicazione dei complici “telefonisti”,

si recava presso le abitazioni delle vit-
time, portando a segno la truffa. In
totale il valore dei beni asportati
ammonterebbe a circa 300 mila euro. 
L’Arma dei Carabinieri invita la citta-
dinanza a seguire e diffondere, anche
in famiglia, i consigli per tutelarsi da
truffe e raggiri, visitando la pagina
web https://www.carabinieri.it/in-
vostro-aiuto/consigli/contro-le-truf-
fe e informandosi sulle principali tec-
niche messe in atto. Inoltre, il
Comando Provinciale Carabinieri di
Roma, a tutela delle fasce deboli, pro-
segue nel promuove incontri formati-
vi ed informativi tra Carabinieri,
anziani e familiari, finalizzati a sensi-
bilizzare la popolazione sul sempre
più diffuso fenomeno criminale delle
truffe, attraverso consigli, accorgi-
menti e indicazioni per prevenirle.

Indagini coordinate dalla Procura, Carabinieri notificano ordinanza che dispone la misura 
Mette a segno 11 truffe agli anziani di Roma
Arresti domiciliari per un 36enne di Napoli
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E’ stato rintracciato, nelle prime
ore del giorno nella casa, che con-
divideva con la famiglia, in locali-
ta’ Sacrofano. Alla porta, al risve-
glio, un cittadino moldavo ha tro-
vato gli agenti del VI Distretto
Casilino, che dopo un’indagine
lampo, coordinata dalla procura di
Roma, durata solo poche settima-
ne, hanno dato l’identita’ e il volto
all’autore di un tentato omicidio
consumato nei primi giorni di
dicembre del 2024 a Tor Bella
Monaca. La vittima e’ un conna-
zionale dell’arrestato, che, in occa-
sione dei fatti dello scorso dicem-
bre, a conclusione di una discus-
sione, e’ stato attinto da fendenti
d’arma da taglio all’addome, con
lesioni che lo hanno quasi ucciso.
Il movente del tentato omicidio,
da quanto ricostruito, sarebbe
stato un chiarimento nato da una
rapina messa a segno pochi giorni

prima in zona Ostiense, in un’area
parcheggio spesso utilizzata come
punto di ritrovo da cittadini rome-
ni e moldavi destinati a far rientro
nei confini nazionali o a inviare
beni ed effetti personali a congiun-
ti nei propri paesi di origine.
Secondo quanto ricostruito dalla
polizia, proprio quando tutto sem-
brava chiarito, dopo un confronto
che ha visto come teatro le strade
di Tor Bella Monaca, il cittadino
moldavo oggi in manette si e’ sca-
gliato contro la vittima con effera-
ta violenza. Gli investigatori del
Distretto Casilino hanno ricostrui-

to la scena del delitto sia attraver-
so attivita’ di raccolta di evidenze
probatorie tradizionali sia avva-
lendosi delle potenzialita’ degli
occhi elettronici e dei tracciati tele-
fonici. Una volta all’interno del-

l’abitazione, gli agenti hanno
avuto conferma del quadro proba-
torio, imbattendosi tuttavia in una
scena criminogena addirittura
amplificata. Durante la perquisi-
zione, infatti, e’ stata trovata
un’arma completa di muniziona-
mento, nonche’ numerosi docu-
menti idonei all’espatrio, che da
una prima valutazione appaiono
falsi, e per i quali le leggi vigenti
prevedono la misura dell’arresto
in flagranza di reato. Oltre all’or-
dine di custodia cautelare in carce-
re per il tentato omicidio, quindi,
al cittadino moldavo saranno con-

testati anche i reati di possesso dei
documenti falsi atti all’espatrio e
di detenzione illegale di arma da
fuoco. La misura eseguita rappre-
senta ancora un’ulteriore risposta
a un’incessante opera di presidio e
occupazione del territorio da parte
della Questura di Roma in
un’area, come quella di Tor Bella
Monaca, che necessita di uno sfor-
zo sinergico di tutte le forze istitu-
zionali e civiche per restituire con-
dizioni di decoro e vivibilita’ ai
residenti e agli operatori commer-
ciali di quel tessuto urbano. Solo
ieri, nella stessa zona, a tacere
delle numerose ulteriori operazio-
ni che si sono susseguite nel corso
delle ultime settimane, otto perso-
ne, perlopiu’ di origine extraco-
munitaria, sono state arrestate per
reati di spaccio e stupefacenti, eva-
sione e resistenza a pubblico uffi-
ciale.

Tenta di uccidere un connazionale 
nella periferia di Roma, arrestato
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I Carabinieri della
Compagnia di Monterotondo
hanno svolto un servizio
straordinario di controllo del
territorio nel comune di
Capena, finalizzato alla pre-
venzione e alla repressione di
ogni forma di illegalità. Nel
corso delle attività, svoltesi
nell’arco pomeridiano serale
del 6 febbraio, i Carabinieri
hanno denunciato alla
Procura della Repubblica,
complessivamente 6 persone.
In particolare un 48enne ita-
liano, a seguito di perquisi-
zione, è stato trovato in pos-

sesso, senza giustificato
motivo, di un coltello a serra-
manico; un 19enne italiano,
invece, che si aggirava con
fare sospetto tra le vie del
centro abitato, è stato sorpre-
so con oltre 9 g di hashish e
120 euro in banconote di pic-
colo taglio, infine un 48enne
romeno è stato controllato
alla guida della propria auto-
vettura con un tasso alcole-
mico di oltre 3 gr/l; per tutti
e tre è scattata la denuncia
alla competente Autorità
Giudiziaria. Invece, altre 3
persone, titolari di due attivi-

tà commerciali, sono state
denunciate, poiché a seguito
dell’ispezione effettuata, uni-
tamente a personale del
Nucleo Ispettorato del

Lavoro di Rieti e del Nas di
Roma, a due ristoranti della
zona. I militari, oltre a riscon-
trare violazioni alla normati-
va relativa alla sicurezza nei

luoghi di lavoro, che hanno
portato all’informativa alla
Procura della Repubblica,
sono state elevate sanzioni
amministrative in relazione
ad alcune irregolarità emerse
in tema di salute alimentare e
tracciabilità degli alimenti,
per un importo di oltre 8.000
euro, procedendo, conte-
stualmente, alla distruzione
di 15 chili di alimenti tra
carne e pesce. Altre 7 persone
infine, sono state sanzionate
in via amministrativa e
segnalate alla Prefettura per
il possesso di modica quanti-

tà di sostanze stupefacenti
destinate all’uso personale,
del tipo hashish, marijuana e
crack. Complessivamente, i
Carabinieri della Compagnia
di Monterotondo hanno
identificato oltre 240 persone
e controllato oltre 200 veicoli,
alcuni dei quali sono stati
multati al codice della strada
per oltre 7.500 euro, tra cui
una patente di guida ritirata;
inoltre, con il supporto del
personale dell’Asl Roma 4
sono state espletate verifiche
anche su 7 centri estetici del
Comune di Capena.

Il Tribunale di Roma ha
riconosciuto i benefici
previdenziali per la
rivalutazione della pen-
sione di un tecnico aero-
nautico ed ex dipenden-
te impiegato in Alitalia
per 23 anni, in quanto
esposto a fibre e polveri
d’amianto durante le
attività di manutenzio-
ne meccanica degli aeromobili. Il lavoratore ha contratto la
malattia professionale di “micronoduli polmonari a verosimile etio-
logia asbestosica” ed il Giudice del lavoro del Tribunale capitoli-
no ha condannato INPS ad adeguargli i contributi per il periodo
in cui ha lavorato in esposizione ad amianto, con una maggiora-
zione delle prestazioni pensionistiche di 500 euro mensili e l’in-
dennizzo di 35mila euro di arretrati. Sulle condizioni di lavoro e
l’esposizione nociva al pericoloso minerale killer si legge in sen-
tenza quanto dichiarato da un testimone: “…credevo fosse norma-
le polvere quella che vedevo, che sembrava brillare, quando accadeva
che, azionando il sistema idraulico di apertura della cappotta del moto-
re, se era buio, si vedeva la polvere e i filamenti che si rilasciavano dal-
l’interno. Erano le polveri che si erano sprigionate durante le vibrazio-
ni del motore; deve pensare che le fascette che tengono i tubi erano rive-
stite di amianto e in fase di lavoro del motore, per la pressione elevatis-
sima all’interno dei tubi, erano soggette a vibrazioni fortissime che ne
provocavano lo sfaldamento”. “Si tratta di una sentenza storica perché
riconosce i benefici amianto fino al 2003. Per la rivalutazione della pen-
sione INPS del mio assistito si traduce nella maggiorazione almeno del
40% della pensione”, dichiara il suo difensore Avv. Ezio Bonanni,
Presidente dell’Osservatorio Nazionale Amianto, che da anni è
impegnato attivamente nella tutela dei lavoratori esposti ad
amianto e dei loro familiari tramite il sito www.osservatorioa-
mianto.it e il numero verde 800 034 294.

Il Tribunale di Roma ha condannato l’INPS
ad adeguare  la pensione di un
ex tecnico aeronautico esposto alla fibra killer
Ancora allarme
Amianto in Alitalia

Ieri mattina, presso la Procura della
Repubblica presso il Tribunale di
Frosinone è stato firmato un importante
protocollo d’intesa in materia di contra-
sto al caporalato e allo sfruttamento lavo-
rativo dei cittadini stranieri. L’intesa, le
cui attività preparatorie sono state svolte
sotto l’egida del Procuratore F.F. della
Repubblica presso la Procura di
Frosinone, dott. Vittorio MISITI, che ha
dato impulso alla sinergica attività tra
tutti gli attori istituzionali coinvolti, è
stata formalmente siglata questa mattina
dalla Procura di Frosinone, dalla
Questura, dal Comando Provinciale
dell’Arma dei Carabinieri, dal Comando
Provinciale della Guardia di Finanza, dal
Gruppo Comando Carabinieri per la
Tutela del Lavoro di Roma, dalla A.S.L.
di Frosinone e dall’Ispettorato
Territoriale del Lavoro di Frosinone. Il
protocollo operativo ha tra le finalità non
solo quella di garantire un maggior
impulso alle attività di contrasto allo
sfruttamento lavorativo attraverso la
repressione delle condotte illecite, ma
anche di rafforzare la tutela delle vittime

attraverso un percorso che ne agevoli
l’accesso alla giustizia e ne favorisca l’in-
tegrazione culturale, sociale ed economi-
ca. L’obiettivo è quello di fare “rete” tra
le istituzioni coinvolte anche e soprattut-
to sotto il punto di vista dell’emersione
dei fenomeni di sfruttamento, per supe-
rare le difficoltà che, ancora oggi, ostaco-
lano la denuncia da parte delle vittime
delle condotte illecite, necessaria per
scalfire l’impunità degli autori delle con-
dotte. Tra gli aspetti significativi, l’attri-
buzione da parte della Procura della
Repubblica di un canale di valutazione
prioritario per la concessione, in fase di
indagini preliminari, del “nulla osta”
necessario per l’attivazione dell’Agenzia
per le Erogazioni in Agricoltura
(A.G.E.A.), al fine di interrompere/recu-
perare i finanziamenti dell’UE nei con-
fronti delle aziende che hanno violato le
condizioni di socialità e ambientali; le
informazioni che le forze di polizia forni-
ranno alle vittime che presentano forma-
le denuncia, tra cui la possibilità di rivol-
gersi ad enti e associazioni di tutela che
possano supportarla nelle fasi successive

alle attività d’indagine. Allo stesso modo
viene sottolineata nel protocollo l’impor-
tanza dell’approccio degli operatori sani-
tari nei casi di lavoratori che si presenti-
no presso i presidi ospedalieri per inci-
denti avvenuti sul luogo di lavoro, per
far sì che la narrazione delle vittime sia
quanto meno condizionata possibile e
consenta di accertare anche eventuali
casi di sfruttamento. Ultimo ma non
meno importante aspetto cristallizzato
dall’intesa, l’assistenza delle vittime nel
percorso teso all’ottenimento del per-
messo di soggiorno nei casi previsti,
affinché sia assicurata giustizia sostan-
ziale a chi ha subito le condotte ed ha
contribuito ad individuarne gli autori. 

Caporalato e lavoro nero, 
siglato il protocollo operativo

Carabinieri distruggono 15kg di carne e pesce di dubbia provenienza

Sicurezza alimentare a Capena
Sanzionate attività commerciali con una multa da 8mila euro
6 persone denunciate alla procura e 7 segnalate alla prefettura

C redits: Imagoeconomica



Gualtieri: “Certificare
la parità di genere
ci rende orgogliosi”

Safer Internet Day 2025
Proteggere i consumatori online con la doppia autenticazione

La Asl Roma 6 ospiterà un
importante evento dedicato
all’oftalmologia pediatrica, che
si terrà il 17 febbraio alle ore
17:30 presso l’Aula Viola
dell’Ospedale dei Castelli.
L’incontro segna un ulteriore
passo avanti nell’implementa-
zione del Polo Materno
Infantile della struttura sanita-
ria e vedrà la consegna di un
autorefrattometro pediatrico
da parte dell’Ordine di Malta –
Delegazione di Veroli alla Asl
Roma 6. L’evento vedrà la par-
tecipazione dell’On. Antonio
Tajani, Vicepresidente del

Consiglio dei ministri della
Repubblica Italiana, insieme a
rappresentanti delle istituzioni
civili, militari e religiose.
Protagonista della giornata
sarà l’équipe oculistica
dell’Azienda Sanitaria, compo-
sta da specialisti che operano
con dedizione per garantire
cure all’avanguardia. L’Equipe
è composta dalle dottoresse
Martina Formisano, Rosaria
Pica, Veronica Pinto, Giulia
D’Alterio e i dottori Federico
Augello, Edoardo Abed,
Lorenzo Messina e Franco
Arrigoni. L’iniziativa si inseri-

sce in un percorso di crescita,
che ha già raggiunto un tra-
guardo significativo nell’ambi-

to dell’oftalmologia: l’esecuzio-
ne di interventi di cheratopro-
tesi per pazienti non candida-
bili al trapianto di cornea, un
risultato che pone l’Ospedale
dei Castelli tra i centri di riferi-
mento per questa tipologia di
trattamento. Grazie a questo
nuovo strumento diagnostico,
il servizio di oftalmologia
pediatrica della ASL Roma 6
potrà migliorare ulteriormente
la prevenzione e la diagnosi
precoce dei disturbi visivi nei
bambini, garantendo un’assi-
stenza sempre più efficace e
tempestiva.

L’evento il 17 febbraio alle ore 17:30 presso l’Aula Viola dell’Ospedale dei Castelli 
Asl Roma 6, oftalmologia pediatrica: 
nuovo passo per il benessere delle famiglie

In occasione del Safer Internet
Day, la Rete dei Centri Europei
per i Consumatori (ECC-Net)
ribadisce l’importanza di un uti-
lizzo sicuro e consapevole di
Internet. Lo scopo della giornata
internazionale, istituita dalla
Commissione europea, è stato
quello di sensibilizzare cittadini,
imprese e istituzioni sull’impor-
tanza di un ambiente digitale
più sicuro per tutti. Con l’au-
mento degli acquisti online e
delle operazioni digitali - nel
2023 il valore dei pagamenti
digitali per gli acquisti al detta-
glio nell’UE ha superato i 1 000
miliardi di euro secondo la
relazione speciale 01/2025
della Corte dei conti europea, -
le frodi informatiche sono in
costante crescita. Dai dati raccol-
ti dalla Rete ECC-Net emerge
che, nel 2024, il 17,4% delle
segnalazioni ricevute ha riguar-
dato casi di frodi o possibili
frodi. L’Italia si posiziona al
quinto posto tra i Paesi i cui con-
sumatori hanno segnalato il
maggior numero di truffe onli-
ne, preceduta da Belgio,
Germania, Austria e Francia.
Questi dati evidenziano la
necessità di rafforzare ulterior-
mente le misure di protezione
per i consumatori digitali. Tra i
metodi più efficaci per proteg-
gersi dalle truffe ricordiamo
l’adozione della doppia autenti-
cazione (2FA - Two-Factor
Authentication) per i sistemi di
pagamento. Questa misura di
sicurezza, già richiesta per molte
operazioni bancarie online gra-
zie alla normativa PSD2, rappre-
senta un baluardo fondamentale
contro il furto di identità e le truf-
fe online. La doppia autentica-
zione, detta anche autenticazio-
ne forte, aggiunge un livello di
sicurezza supplementare oltre
alla semplice password, richie-
dendo un secondo fattore di
verifica, come un codice inviato
via SMS, un’app di autenticazio-
ne o dati biometrici. In questo
modo, anche se le credenziali di
accesso vengono compromesse,
i truffatori non potranno facil-

mente accedere agli account
personali. “Proteggere i consu-
matori nell’ambiente digitale è
una priorità dell’UE. La sicu-
rezza online non è più un’op-
zione, ma una necessità impre-
scindibile. Ogni giorno, miglia-
ia di consumatori in Europa
subiscono tentativi di frode, e la
doppia autenticazione rappre-
senta un’arma fondamentale

per proteggersi. Non possiamo
permettere che l’ingenuità o la
disattenzione aprano la porta ai
truffatori.
Raccomandiamo a tutti i consu-
matori di utilizzare sempre la
doppia autenticazione e presta-
re attenzione ai tentativi di phi-
shing, che spesso mirano a sot-
trarre credenziali di accesso”,
dichiara Maria Pisanò, Direttore

del Centro Europeo
Consumatori Italia. Per aiutare i
cittadini a navigare in sicurezza,
il Centro Europeo Consumatori
Italia e la Rete ECC-Net forni-
scono consigli pratici per preve-
nire le frodi online. Maggiori
informazioni sono disponibili
sul sito ufficiale del Centro
(www.ecc-netitalia.it) e della
ReteECC-Net (www.eccnet.eu). 

“Questo riconoscimento ci
rende orgogliosi, dopo un
lungo percorso che riconosce e
valorizza la parità di genere. È
sinonimo di impegno per una
maggiore qualità anche per
l’amministrazione, per un giu-
sto riconoscimento paritario
donne-uomini ma anche per
noi”. Così il sindaco di Roma
Roberto Gualtieri nella confe-
renza stampa sul riconosci-
mento della certificazione
della parità di genere ottenuta
dal Comune capitolino. “La
certificazione - spiega
Gualtieri - non è un dato stati-
co ma un impegno per il futu-
ro. Per noi è un traguardo che
ci riempie di orgoglio. Perché
non è una cosa semplice ma
tocca una serie di parametri e
indicatori particolari di diver-
se dimensioni, fra cui cultura,
strategia, governance, proces-
si di gestione, equità remune-
rativa; per riconoscere la pari-
tà ma anche le differenze, per
adattarsi il più possibile anche

dal punto di vista dei tempi,
della conciliazione vita e lavo-
ro, della pianificazione”. La
parità di genere, conclude
Gualtieri, “non è statica ma un
processo che richiede il rag-
giungimento di un buon livel-
lo e di un lavoro ulteriore che
stiamo intraprendendo.
Stiamo parlando di una ammi-
nistrazione di oltre 22mila
dipendenti, di cui 60% donne.
L’aver ottenuto questa certifi-
cazione, prima città insieme a
Milano, dimostra il lavoro
fatto ma anche il lavoro anco-
ra da fare”.
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Non arretra la strategia della Questura
di Roma per il recupero di spazi ed
immobili sottratti alla proprietà privata
da occupanti senza titolo. Dalle prime
ore dell’alba, sotto il coordinamento del
Dirigente del Commissariato di PS di
Anzio, sono iniziate le operazioni che
hanno consentito di ripristinare il dirit-
to di proprietà, in tutto il suo vigore, di
10 unità abitative che da tempo erano
finite nelle mani di occupanti senza
titolo nella zona di via Lago Maggiore.
I soggetti che sono stati trovati all’inter-
no dei singoli appartamenti sono stati
identificati e saranno denunciati all’au-
torità giudiziaria. Nel dettaglio, tre
appartamenti sono stati riaffidati ai
vincitori delle aste immobiliari che nel

corso degli ultimi mesi si erano perfe-
zionate. Gli altri sette, invece sono stati
rimessi nella disponibilità dell’ente
proprietario -l’Istituto vendite giudizia-

rie- per i successivi adempimenti
amministrativi in favore degli assegna-
tari. Durante le operazioni, che hanno
visto in campo Polizia di Stato, Arma
dei Carabinieri e Polizia Locale, non si
sono registrate criticità sotto il profilo
dell’ordine e della sicurezza pubblica.
Le stesse sono state peraltro messe in
atto in linea con le determinazioni
assunte in sede di Comitato Provinciale
per l’ordine della sicurezza pubblica
presieduto dal Prefetto di Roma.
L’azione odierna si inserisce in una
campagna di più ampio respiro che sta
incrociando, senza esclusione, tutte le
aree urbane della provincia, con
un’azione di prevenzione e contrasto di
ogni forma di illegalità.

Anzio: 10 abitazioni liberate dagli abusivi
Polizia di Stato e Carabinieri restituiscono agli aventi diritto gli immobili occupati

Cade nella chiostrina
Di un palazzo mentre
fa le pulizie in un B&B
Tragedia sfiorata, ieri alle 12,
in un B&B di via Filippo Turati
33, a Roma, dove una 19enne,
regolarmente assunta, mentre
puliva una vetrata, sarebbe
caduta da un’altezza di circa 7
metri in una chiostrina interna
di una palazzina. Soccorsa dal
118 è stata trasportata in
codice rosso presso il
Policlinico Umberto I. Non
sarebbe in pericolo di vita. Sul
posto i carabinieri della stazio-
ne di Roma Piazza Dante.

Atti osceni 
in luogo pubblico, 
arrestato 72enne

I carabinieri hanno arrestato,
lo scorso 6 febbraio, un
72enne, cittadino straniero,
per atti osceni in luogo pub-
blico. I militari sarebbero
stati raggiunti da due ragazzi,
di 16 e 17 anni, che hanno
riferito di essere stati avvici-
nati da un uomo che si stava
masturbando su Viale Libia,
nel quartiere Africano, a
Roma.
Il 72enne è risultato avere
precedenti specifici di polizia
ed è stato raggiunto, blocca-
to e arrestato dai militari
della stazione Viale Libia.

Brevi



La Corte di Cassazione ha annullato con rin-
vio alla Corte d’Appello di Roma la sentenza
di condanna per associazione mafiosa a cari-
co di 24 persone ritenute, dagli inquirenti,
vicine al clan Gallace e arrestate nell’inchiesta
della Direzione distrettuale antimafia che ha
portato, tra l’altro, allo scioglimento dei
comuni di Anzio e Nettuno, sul litorale lazia-
le. Gli imputati sono stati difesi, tra gli altri,
dagli avvocati Valerio Spigarelli, Cesare
Placanica e Gianluca Tognozzi. 
La mattina del 12 febbraio 2025, in Latina,
Aprilia (LT), Torino, Siracusa, Salerno e
Lecce, il Reparto Territoriale Carabinieri di
Aprilia unitamente al Centro Operativo della
DIA di Roma, con il supporto dei Comandi
territorialmente competenti, hanno dato ese-
cuzione ad un’ordinanza di custodia cautela-
re emessa dal G.I.P. presso il Tribunale di
Roma nei confronti di 8 persone (6 in carcere
e 2 agli arresti domiciliari) gravemente indi-
ziate, a vario titolo, di associazione a delin-
quere di tipo mafioso (art. 416 bis comma I) e
concorso nei reati di estorsione (artt. 110, 629
c.p.), usura (644 c.p.), detenzione e porto abu-
sivo di armi (artt. 2, 4 e 7 L. 895/67), intesta-
zione fittizia di imprese, partecipazioni o

cariche sociali (art. 512 bis c.p.). Più in parti-
colare, nel corso dell’indagine, sviluppata tra
il 2021 e il 2024 sotto il coordinamento della
DDA della Procura di Roma e naturale prose-
cuzione delle attività investigative sfociate
nelle attività del 03 luglio 2024 (che ha porta-
to alla nomina del Commissario Prefettizio
per il Comune di Aprilia e all’attività istrutto-
ria della Commissione di Indagine, per verifi-
care eventuali condizionamenti mafiosi),

sono stati raccolti elementi gravemente indi-
ziari in ordine all’esistenza di una associazio-
ne per delinquere di tipo mafioso operante
nel territorio di Aprilia e aree limitrofe, ido-
nei a documentare: - la continuità dell’opera-
tività criminale del sodalizio nei Comuni di
Aprilia e Latina, sfociata nel rinvenimento di
ordigni esplosivi collocati ai danni di una
società impegnata nel settore dei trasporti; -
la strutturata organizzazione interna per: •

l’occultamento dei profitti illeciti mediante
l’utilizzo di terzi soggetti, fittiziamente inte-
statari di due società con sede a Latina ed
Aprilia (attive nel settore della ristorazione e
dei profilati plastici) di fatto nella disponibi-
lità del clan e, oggi, sottoposte a sequestro
preventivo ai fini della successiva confisca; •
l’utilizzo di parte dei profitti illeciti per il
finanziamento del patrocinio legale dei soda-
li già raggiunti da provvedimenti giudiziari.
Al vertice di tale organizzazione, è emersa la
figura del latitante promotore, contiguo ad
una cosca di ‘ndrangheta del mandamento
reggino, affiancato nel ruolo apicale da altri
sodali, colpiti, per questo, da ulteriore
Ordinanza di custodia cautelare in carcere
(ove tuttora si trovano ristretti). Sono attual-
mente in corso numerose attività di perquisi-
zione presso le abitazioni degli indagati. Nel
medesimo contesto, il Nucleo Investigativo
del Comando Provinciale Carabinieri di
Latina, unitamente alla Squadra Mobile della
Questura di Latina, hanno eseguito un decre-
to di sequestro preventivo di due società
(impegnate nel settore della ristorazione e dei
profilati plastici) tra Latina e Aprilia), ricon-
ducibili agli indagati.

Erano state 24 le persone arrestate nell’inchiesta della Direzione distrettuale antimafia
Mafia: la Cassazione annulla la condanna
al clan Gallace nei comuni di Anzio e Nettuno

Roma Capitale compie un passo sto-
rico verso la valorizzazione e la
gestione sostenibile del litorale di
Ostia: saranno pubblicati due avvisi
pubblici per le concessioni balneari,
che riguarderanno la gestione di 25
stabilimenti, 4 esercizi di ristorazione
e 11 spiagge libere, 2 delle quali con
strutture già esistenti. L’avvio di que-
sta nuova fase interrompe proroghe e
rinnovi, facendo spazio ad un proces-
so competitivo e garantendo la mas-
sima partecipazione, nonché una
gestione trasparente, moderna e
accessibile. Gli avvisi pubblici rispon-
dono, inoltre, alle esigenze di valoriz-
zazione del patrimonio e di tutela
ambientale delle coste, in linea con i
principi europei della direttiva
Bolkestein e con la conclamata giuri-
sprudenza italiana. I bandi saranno
pubblicati sul sito tuttogare.it entro il
14 febbraio e sarà possibile presenta-
re le offerte fino alla metà di marzo.
Successivamente, la Commissione
esaminerà le offerte e assegnerà i
punteggi per la formazione della gra-
duatoria in vista della successiva
assegnazione della concessione
annuale. Ci saranno inoltre alcuni
elementi innovativi rispetto al passa-
to: per la prima volta, infatti, le offer-
te saranno valutate non solamente in
base alla componente tecnica, ma
anche sulla base di una componente
economica.
Per quanto riguarda quella tecnica
(punteggio massimo 70/100) sarà
valutata la qualità della proposta
progettuale, in termini di migliori
servizi da offrire all’utenza, progetto
architettonico e costruttivo, qualità
dei manufatti e degli impianti con
minor consumo di risorse, in partico-
lare quelle idriche, minor impatto
ambientale e visivo, accessibilità e
fruibilità soprattutto per persone con
disabilità e/o con minori. Si valuterà
anche l’esperienza pregressa degli

operatori, con attenzione alle imprese
a prevalente carattere giovanile. Per
quanto riguarda quella economica
(punteggio massimo 30/100) sarà
articolata in una royalty proporzio-
nale al fatturato. Un approccio che
garantirà risorse nuove per
l’Amministrazione, utili per far fron-
te alle necessarie migliorie per il
Litorale. Nei mesi scorsi, il
Dipartimento Valorizzazione del
Patrimonio, insieme al Dipartimento
Urbanistica, al Municipio X e alla
Capitaneria di Porto, con il prezioso
contributo di Risorse per Roma, ha
effettuato un profondo lavoro di rile-
vazione topografica e di mappatura
delle consistenze del Litorale, oltre
che una ricognizione tecnico-ammi-
nistrativa. Dal mese di maggio 2024,
infatti, tre squadre di tecnici hanno
rilevato, anche con l’ausilio di stru-
mentazione tecnologica, tutte le
strutture presenti e, contemporanea-
mente, l’uso di droni ci ha consentito
una mappatura aerea, funzionale
anche all’approvazione definitiva del

PUA, ed ha permesso a
Roma Capitale di
avere una base solida
per la pianificazione
futura e per l’adozione
di decisioni più consa-
pevoli e mirate. I bandi
riguarderanno le seguenti
aree: gli stabilimenti Bagni
Vittoria, La Conchiglia, Urbinati,
Elmi, Lido Beach, Marechiaro –
Kelly’s, El Miramar, Il Delfino,
Belsito, Plinius, La Vecchia Pineta,
Sporting Beach, Orsa Maggiore,
Zenit, La Bussola, La Bicocca, La
Spiaggia, La Vela, Miami, La
Bonaccia, La Capannina a mare,
Guerrino er Marinaro, Il Corsaro, Il
Gabbiano, Circolo Nauticlub Castel
Fusano, i ristoranti Edonè, Lido,
Kelly’s e El Miramar, i chioschi nelle
spiagge libere Bahia e Casagni Rita e
quelle senza strutture esistenti
Spiaggia Rossa, Cotto Ocra, Senape
Limone, Rosa Sabbia, Verde, Gialla,
Grigia, Spqr e Bianca.
“Abbiamo deciso di interrompere il

sistema di proroghe e rinnovi
avviando delle gare pubbliche per le
concessioni balneari con alcune novi-
tà che faranno la differenza. Per
esempio, con l’introduzione di un
aspetto economico legato al fatturato
avremo risorse per poter investire di
più e in maniera sistematica sul
Litorale; con il lavoro fatto dalla task
force sui rilievi e sulla mappatura,

disporremo di una base solida
di documentazione per

pianificare i prossimi
passi. Il nostro

obiettivo è fare di
Ostia un esempio
di crescita equili-
brata e sostenibi-
le, guardando al

futuro come una
straordinaria oppor-

tunità da cogliere per la
città”. Così il Sindaco di

Roma, Roberto Gualtieri. 
“Stiamo disegnando la rinascita del
litorale. L’obiettivo è semplice, ma
ambizioso: restituirlo ai cittadini” -
dichiara Tobia Zevi, assessore al
Patrimonio e alle Politiche abitative –
“Questi bandi arrivano dopo un
lungo lavoro istruttorio, approfondi-
to e puntuale, che ha comportato
verifiche e controlli mai realizzati
prima. Sono stati mesi nei quali
abbiamo portato avanti un confronto
con la Regione, con il Demanio e la
Capitaneria di Porto per ristabilire
trasparenza e legalità nella gestione
delle concessioni balneari. Abbiamo
ascoltato anche le associazioni di
categoria e riteniamo che i bandi

siano l’unico modo per realizzare il
cambiamento atteso e tutelare il
diritto di tutti al pieno godimento
del mare. Sappiamo che tutto ciò
richiederà tempo per raggiungere
l’assetto definitivo, ma senza il
primo passo il cambiamento resta
solo aspirazione. Siamo pronti,

adesso, ad avviare la nuova stagio-
ne”.
“Come Municipio abbiamo lavorato
con impegno e in sinergia con il
Sindaco, l’Assessore al Patrimonio e i
Dipartimenti per arrivare a un risul-
tato concreto: un bando che garanti-
sce trasparenza, legalità e, soprattut-
to, un servizio migliore per i cittadini.
Questo percorso segna un cambia-
mento importante nella gestione del
nostro litorale, ponendo fine a proro-
ghe e rinnovi automatici per restitui-
re alla città un sistema più equo e
sostenibile. Sono particolarmente
soddisfatto dell’attenzione posta alla
sostenibilità economica e all’equità,
con l’introduzione di un meccanismo
di pagamento proporzionato al fattu-
rato, così come del valore riconosciu-
to all’imprenditoria giovanile, all’ac-
cessibilità per i più fragili e alla tutela
ambientale. Ostia è il mare di Roma,
e merita una gestione che guardi al
futuro con responsabilità e visione.
Questo bando è un passo fondamen-
tale per dare finalmente ai cittadini il
litorale che meritano”. Così Mario
Falconi, Presidente del Municipio X.
“Questa amministrazione ha dato il
via ad una nuova stagione, e chi pen-
sava che Ostia non fosse Roma, si
sbagliava. Ostia è il mare di Roma. La
vicenda dei bandi si inserisce anche
nel piano del commercio del lungo-
mare. Il lavoro che è stato fatto ci
mette tutti nelle condizioni di ridare
nuova vita al litorale”. Le parole del
Presidente della Commissione
Patrimonio e Politiche abitative, Yuri
Trombetti.

Ostia, Roma Capitale: concessioni
balneari, al via gare pubbliche 
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Il Sindaco di Cerveteri Elena Gubetti
rende noto che sul sito istituzionale
dell'Ente è disponibile l'avviso pubblico
per la concessione di contributi integrati-
vo per il pagamento dei canoni di affitto
degli immobili relativamente all’annuali-
tà 2024. Sarà possibile fare domanda a
partire da lunedì 17 febbraio e sono
ammessi al contributo gli utenti che
siano in possesso di cittadinanza italiana
o di un paese dell’Unione Europea, o nel
caso di cittadini extra UE, con permesso
o carta di soggiorno in corso di validità,
che abbiano la residenza o siano locatari
di un immobile all’interno del Comune
di Cerveteri, con un contratto regolar-
mente registrato, di non aver ottenuto
contributi analoghi da altri Enti e che
abbiano un Isee del proprio nucleo fami-
liare non superiore a 14mila euro. La sca-
denza per la presentazione delle doman-
de è fissata per le ore 12.00 di lunedì 31
marzo 2025. La domanda andrà presen-
tata esclusivamente in via telematica: i
richiedenti pertanto, dovranno essere
necessariamente in possesso di Spid o
Carta di Identità Elettronica. Per assi-
stenza alla compilazione della domanda
sarà possibile recarsi, muniti di SPID o
CIE, presso il “facilitatore digitale” a
disposizione presso la Biblioteca
Comunale sita al piano terra del
Granarone nei giorni di lunedì, martedì,
mercoledì e giovedì dalle ore 9:00 alle
13:00 e nei giorni martedì e giovedì dalle
ore 15:00 alle 17:30. Alla domanda deve
essere allegato documento di identità in

corso di validità; permesso di soggiorno
o carta di soggiorno in corso di validità
per gli inquilini cittadini di uno Stato non
appartenente all’Unione Europea, con-
tratto di locazione ad uso abitativo, rego-
larmente registrato ed intestato al richie-
dente per il quale è richiesto il contribu-
to, ISEE ordinario in corso di validità,
copia delle ricevute di pagamento del
canone di locazione per l’anno 2024 e
codice IBAN intestato al richiedente ed
afferente a conto corrente bancario o
postale. “Si tratta di un’opportunità
importante per le famiglie in difficoltà e
che, a causa di difficoltà economiche,
stanno faticando nel pagare il canone
d’affitto mensile di casa - ha dichiarato il

Sindaco di Cerveteri Elena Gubetti - con
il personale dell’Ufficio Servizi Sociali,
che ringrazio per il lavoro che sempre
svolge, l’Ente è a disposizione per garan-
tire ogni forma di informazione e assi-
stenza in merito. Allo stesso tempo,
ricordo a tutti i cittadini che riscontrasse-
ro problematiche nel compilare la
domanda, che all’interno della nostra
Biblioteca comunale è a disposizione il
servizio del facilitatore digitale: troverete
un funzionario, Riccardo Crescenzi, che
vi seguirà passo dopo passo nella corret-
ta compilazione della domanda. Invito
tutte le famiglie dunque, a scaricare l’av-
viso pubblico disponibile sul sito e a pre-
sentare domanda”.

Bonus per pagare gli affitti, aperto il bando
C’è tempo per presentare la domanda fino alle ore 12:00 di lunedì 31 marzo

Poche manovre ma fondamen-
tali. Piccole ma determinanti
azioni, che se messe in atto con
rapidità e conoscenza possono
risultare per salvare la vita di
una persona. Ma per far sì che
queste davvero siano efficaci, è
necessario formarsi, appren-
derle da personale qualificato.
Per questo motivo, la
Dottoressa Martina Abilitato,
organizza un nuovo corso

BLSD e PLSD - Adulto, pedia-
trico e infante. Un corso di ria-
nimazione cardiopolmonare
con uso del defibrillatore
semiautomatico esterno e
manovre di disostruzione delle
vie aeree, al cui termine verrà
rilasciato un attestato con vali-
dità in tutto il territorio nazio-
nale. L’appuntamento è per
domenica 2 marzo alle ore
08:30 in Via Piave n.34 a

Cerveteri. Per informazioni ed
adesioni, contattare il numero
3488707993 (anche Whatsapp).
Al corso, può partecipare sia
personale sanitario che non
sanitario. "Apprendere le
manovre salvavita ci può far
salvare la vita di una persona -
dichiara la Dottoressa Abilitato
- studi confermano come la loro
corretta applicazione negli anni
abbia portato ad un importante

aumento delle percentuali di
sopravvivenza all'arresto car-
diaco. Sia chiaro, non rappre-
senta la soluzione, ma è uno
strumento fondamentale per
‘acquistare tempo’, per far sì
che poi l’arrivo dei mezzi di
soccorso non risulti essere inu-
tile. Il corso è pensato per tutti,
uomini, donne, giovani e meno
giovani, anche a personale non
sanitario. Sin da ora, sono a

disposizione per chiunque
voglia ricevere informazioni.
Così come accaduto la scorsa
volta, spero in un importante
numero di adesioni: tutti pos-
siamo salvare la vita di una
persona”. La Dottoressa
Abilitato, attualmente infer-
miera di Pronto Soccorso e con
un passato da Operatrice 118,
ha conseguito una Laurea
Magistrale in Scienze

Infermieristiche ed Ostetriche,
è istruttore BLSD, Pblsd e poli-
trauma ed è Direttore Sanitario
di un corso clown-Therapy.
Inoltre, più volte ha organizza-
to iniziative analoghe a quella
di domenica e corsi di forma-
zione di varia natura.
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Appuntamento per domenica 2 marzo in Via Piave n.34 con la Dottoressa Martina Abilitato
Poche manovre per salvare una vita
A Cerveteri nuovo corso di Blsd e Plsd

di Angelo Alfani

Mentre l’inutile carrozzone della “metropolitan city” indice la
ennesima riunione, gettonata presumo, per organizzare una
forza di pronto (sic) intervento onde togliere la monnezza che da
anni accompagna gli automobilisti lungo le strade provinciali, a
Cerveteri continua a bruciare plastica e quanto di peggio l’uma-
no accumula e getta. Come da foto, nella via che conduce alla
palma attraversando la città di Agylla, nonostante decine di
segnalazioni, i buontemponi bruciano monnezza. Monnezza
lasciata lì da molto tempo. Altra, proprio di fronte a zona di altis-
simo interesse archeologico (Vigna del Prete) su cui la
Sovrintendenza esercita potere, è stata data alle fiamme dopo
due mesi di presenza e di accumulazioni ulteriori di corrugati,
fili di plastica ect ect. Un denso fumo ed un intenso acidulo
puzzo per più di un giorno ha avvolto l’uliveto secolare della
famiglia Calabresi. Agylla, a parole difesa tutelata volontariata,
nuova terra dei fuochi?

Agylla terra dei fuochi?

Cerveteri, città etrusca sito Unesco con
vocazione agricola, dove si producono
eccellenze che vanno dalle uve per la
produzione dei rinomati vini dei colli
caerite, ai carciofi, ai meloni e ai molti
prodotti tipici locali alla quale è stato
riconosciuto il marchio De.c.o.
(Denominazione comunale d'origine),
molto presto potrebbe essere conosciu-
ta anche per l'elevato numero di stazio-
ni di "Impianti Radio Base", le cosid-
dette antenne telefoniche per intender-
ci. Infatti, a seguito di una interroga-
zione in merito a dette stazioni radio
base SRB, discussa in aula nel corso
dell'ultimo consiglio comunale del 7
febbraio 2025, relatore il consigliere
Luigino Bucchi (FDI), si apprende per
voce del sindaco che, sono in istrutto-
ria presso gli uffici comunali preposti
ben 4 nuovi impianti da istallare sul
territorio comunale. Precisamente: in
Via Corrado Da Magonza e Via Fosso

di Valle del Canneto in
località Borgo San
Martino, in Via Del
Boietto in località
Boietto, e in Via
del Grano in
zona Due
Casette -
Z a m b r a .
Mentre sono 10
le comunicazio-
ni da parte di
altrettanti gestori
che hanno inviato al
comune informazioni in
merito ad adeguamenti o
istallazioni su impianti esistenti.
Sempre nel corso del dibattito a segui-
to di precisa domanda del consigliere

Bucchi in merito al moni-
toraggio h24 da effet-

tuarsi almeno una
volta l'anno da

parte di ditte
esterne incari-
cate dal comu-
ne per il rileva-
mento delle
emissioni elet-

tromagnetiche
ed eventuali criti-

cità, non c'è nessu-
na traccia nonostante

tale tipo di controllo sia
previsto dal nuovo regola-

mento comunale. A questo punto
viene spontaneo chiedersi se il tavolo
di lavoro permanente "consulta", isti-

tuito dall'amministrazione comunale
con finalità di garanzia , trasparenza,
informazione ai cittadini e vigilanza
affinché venga rispettato e applicato
quanto disposto dal nuovo regolamen-
to comunale, redatto dietro parcella,
da esperti del settore sia stato informa-
to e reso partecipe di quanto sta acca-
dendo. L' amministrazione, dove pos-
sibile, anche ai fini economici, ha pro-
posto siti comunali in alternativa ai siti
privati proposti per le istallazioni in
istruttoria? Come mai a fronte di
nuove antenne che crescono più fitte
del grano, potenziamenti degli impian-
ti esistenti e i sub affitti a nuovi gestori
che con le loro parabole continuano ad
affollare i tralicci esistenti in ogni dove
non vengono messi in atto i controlli a
tutela dei cittadini da far effettuare a
ditte qualificate h24 su incarico del
comune così come previsto dal regola-
mento in vigore?

Nuove antenne crescono



Mai sentito parlare del famoso
martire Valentino da
Interamna? Forse molti lo cono-
scono come San Valentino, il
protettore degli innamorati. Vi
siete mai chiesti perché la festa
del 14 febbraio è associata al
martire cristiano Valentino da
Terni? Per fare chiarezza sulle
origini di questa ricorrenza
dobbiamo fare un bel salto
indietro nel passato. Più preci-
samente San Valentino è la
festa sostitutiva di un’altra festa
pagana che si svolgeva dal IV
secolo a.C. La celebrazione in
questione si chiamava
Lupercus e consisteva nel-
l’unione di uomini e donne
secondo la sorte. Nello specifi-
co un bambino aveva il compi-
to di estrarre da un’urna i nomi
dei partecipanti a questa festa,
uomini e donne. In questo
modo i romani omaggiavano il
dio della fertilità Lupercus. I
padri dell’antica chiesa
Cattolica, ritenendo immorale
questo rito, vollero istituire la
festa degli innamorati per con-
trastare il precedente rito in
nome del dio della fertilità. A
questa festa cristiana venne poi
associato il nome di San
Valentino. La fama di questo
personaggio nasce da alcune
storie sul suo conto. Anche se

di fede pagana il vescovo univa
le coppie innamorate nel vinco-
lo del matrimonio e per questo
venne ricordato come simbolo
dell’amore. Si narra anche di
alcuni presunti “miracoli” com-
piuti dal martire. Una volta si
dice che fece far pace a due pro-
messi sposi che avevano litiga-
to facendo volare vicino a loro
due piccioni in amore; da qui
l’espressione “piccioncini”.  Il
miracolo vero e proprio asso-
ciato a Valentino fu riuscire a
donare la vista a sua figlia ceca,
facendo accrescere, qualora
fosse necessario, la sua reputa-
zione di uomo benevolo. Ma
perché proprio il 14 febbraio?
La decisione è stata di Papa
Gelasio I che nel 496 decise il
giorno di metà febbraio come
ricorrenza della festa degli
innamorati, come omaggio cri-
stiano all’amore. Poi una serie

di eventi storici ha fatto sì che il
14 febbraio fosse considerato
sempre più come il giorno degli
innamorati. Nel 1400 infatti, in
questo giorno, si fondò l’Alto
tribunale dell’amore; un ente
che si occupava di prendere
decisioni in merito ad affari
legali nelle vicende amorose.
Inoltre, il celebre scrittore
Geoffrey Chaucer raccontò del
fidanzamento tra Anna Boemia
e Riccardo II d’Inghilterra, capi-
tato proprio nella data del 14
febbraio. Oggi i simboli di que-
sta festa sono i cuori, i cioccola-
tini o i fiori. La festa però, non si
festeggia solamente in Italia, e
soprattutto non si festeggia
ovunque lo stesso giorno e allo
stesso modo. È forse anche que-
sto il bello di questa ricorrenza;
ogni paese festeggia in base alle
proprie abitudini, fondate sulla
propria cultura. In spagna, ad

esempio, la città più rappresen-
tativa di San Valentino è
Siviglia (la città del sensuale
fondango).  In generale, in
Spagna, è solito fare una cena
romantica seguita da una pas-
seggiata. Particolare la storia in
Giappone dove sono le donne a
regalare cioccolatini agli uomi-
ni, che ricambieranno a loro
volta il 14 marzo (White Day)
regalando cioccolato bianco. In
Brasile la festa si tiene il 12 giu-
gno; le donne non sposate gira-
no con la statuetta di
Sant’Antonio (patrono dei
matrimoni) come segno di
buon auspicio. Negli Stati Uniti
d’America invece la festa è
meno sentita ed è intesa come
bene verso la propria compa-
gna/o amici e parenti. In
Russia e nei paesi dell’ex URSS
la festa non viene celebrata
causa la mancanza della ricor-
renza nel calendario religioso.
Oggi in Italia il culto della festa
è vivo e forte nel cuore di tutte
quelle persone che condivido-
no amore. Ad ogni modo, ove
viene celebrata, la festa di San
Valentino è tra le più attese del-
l’anno e proprio perché non
presente in molti paesi, è
importante portare avanti que-
sta tradizione del nostro paese.

Matteo Spartà

San Valentino, tra passato e presente
Ripercorriamo la storia della festa più “amata” dalle coppie

In occasione della festa di San
Valentino, l’amministrazione
comunale lancia l'iniziativa
artistica gratuita dal titolo
"Pennellate e Versi d'Amore".
Un evento dedicato a celebrare
l’amore in tutte le sue forme
attraverso l’arte e la poesia. “Il
progetto - afferma Felicia
Caggianelli, delegata all’Arte
del comune di Ladispoli -
nasce con l’obiettivo di coinvol-
gere i cittadini ad esprimere le
proprie emozioni attraverso le
opere. Dal mercoledì 12 a
venerdì 14 febbraio festeggere-
mo San Valentino tutti insieme
sul web con la nuova iniziativa
colorata, aperta a grandi e pic-
cini, dedicata  a tutte le tecniche
artistiche conosciute e ai versi
poetici per dire tre semplici
paroline: Io ti amo o semplice-
mente quel Ti voglio bene che
aspetta da tempo di essere
rispolverato. Sarà sufficiente
scattare una foto della propria
opera, sia essa un dipinto, un

acquerello, una scultura o una
poesia e inviarla alla mail
licia.caggianelli@libero.it. Sarà
pubblicata sui social affinché
tutti possano ammirarla.
Invitiamo grandi e piccini a
lanciare un messaggio d’amo-
re, a tuffarsi nel colorato
mondo delle vibrazioni  genui-
ne dell’anima che solo l’arte rie-
sce a  regalare. Aspettiamo  le
opere che siamo certi parleran-
no al cuore. Artisti sfoderate
pennelli, matite e penne, si
parte per una nuova avventura
nel segno dei colori e delle
emozioni, tutta on line”.

San Valentino a Ladispoli
tra pennellate d’arte
e semplici parole d’amore

Ah, il carnevale ! Periodo magico in
cui possiamo travestirci da chi
vogliamo, lanciare coriandoli in fac-
cia alla gente senza essere arrestati e
sopratutto ingurgitare quantità
imbarazzanti di dolci fritti con la
scusa della tradizione. Perché, dietro
ogni dolce non solo c’è una storia,
ma anche un’ottima giustificazione
per rimandare la dieta. Le origini del
carnevale risalgono a tempi antichis-
simi, quando i Romani festeggiava-
no i Saturnali,  giorni di festa in cui
gli schiavi potevano sentirsi liberi e i
ruoli sociali si invertivano in un
”mondo alla rovescia”. L’idea era
quella di concedersi un periodo di
spensieratezza prima di ritornare
all’ordine stabilito. Con l’avvento
del cristianesimo il carnevale  ha tro-
vato una nuova funzione : diventare
l’ultimo sprint prima della
Quaresima, quel periodo di 40 gior-
ni in cui bisognava fare i bravi e dire
addio a ogni forma di piacere culi-
nario. Da qui’ deriva anche il nome
Carnevale, che probabilmente viene
dal latino CARNE LEVARE, ossia
eliminare la carne. A carnevale, se
non è fritto, non vale. Se bisogna
stare a stecchetto per 40 giorni,
almeno prima ci si deve sfogare con
dignità. Le vere star della tavola in
questo periodo sono: 1)Le chiacchie-
re :o frappe,bugie, crostoli, cenci,
galani, a secondo della regione).
Sottili, leggere e ricoperte di zucche-
ro a velo, hanno il dono di svanire
dal piatto non appena vengono ser-
vite. La loro origine risale all’epoca
Romana, quando si preparavano
dolci fritti nel grasso animale da
offrire durante i Saturnali. Se poi
vogliamo parlare di frappe speciali,

la pasticceria Simona a Ostia ha por-
tato questo dolce a un altro livello
con la sua versione al miele, ma
anche senza.
Croccanti, profumate e irresistibil-
mente avvolte da uno strato dorato
di miele, sono senza dubbio le
migliori, mai assaggiate in vita mia.
Sono STREPITOSE!!!!!!….. 2) Le
castagnole : piccole palline di impa-
sto soffice, dorate e irresistibili. Il
loro nome richiama la forma delle
castagne, ma il loro vero potere è
quello di farci perdere il conto di

quante ne abbiamo mangiate. 3) Il
sanguinaccio:un  dolce, con una
crema densa di cioccolato fondente
perfetta, per accompagnere le chiac-
chiere. Un tempo era preparato con
sangue di maiale, ma oggi, per la
gioia di molti, la ricetta è stata rivisi-
tata in chiave più accettabile. 4) Le
frittelle di carnevale, che possono
essere semplici o ripiene di crema,
ricotta o marmellata. Morbide, golo-
se e rigorosamente fritte. 
Per il 2025, Il Lazio offre un calenda-
rio ricco di eventi imperdibili, pieni

di tradizione e divertimento . Ecco
alcuni degli eventi più significativi: -
Carnevale di Ronciglione : uno dei
più famosi d’Italia.
Il  programma 2025 prevede le cele-
bri sfilate del Corso di Gala (16, 23
febbraio e 2 marzo), la suggestiva
Parata degli Ussari, ispirata alla
cavalleria francese, e la famosa
Carica dei Nasi Rossi, un evento
goliardico che anima le vie del
borgo. - Carnevale di Caprarola:
Con  il suo splendido Palazzo
Farnese a fare da sfondo, ospita un

Carnevale ricco di eventi. Giovedì 27
febbraio si aprono le celebrazioni
con attività per i più piccoli, mentre
sabato 1 marzo è il turno del
“Veglionissimo”, una grande festa
danzante. Il momento clou sarà mar-
tedì 4 marzo, quando i carri allegori-
ci sfileranno per le strade del borgo,
accompagnati da gruppi mascherati
e musica festosa. - Carnevale
Cisternese: A Cisterna di Latina il
Carnevale è una festa per tutta la
città. Le sfilate dei carri allegorici,
previste per domenica 16 febbraio e
martedì 4 marzo, trasformeranno il
centro cittadino in un grande spetta-
colo a cielo aperto, tra maschere,
musica e tanto divertimento. -
Carnevale di Testa di Lepre: Nel pic-
colo borgo di Testa di Lepre, nel
comune di Fiumicino, il Carnevale è
un appuntamento attesissimo.
Domenica 23 febbraio, la festa pren-
derà vita con giochi, balli in piazza e
sfilate, regalando un’atmosfera
unica e familiare. - Carnevale di
Alvito: Nel cuore della Ciociaria, il
Carnevale di Alvito sarà un mix per-
fetto di folclore  e gastronomia. Il 2
marzo, il borgo si riempirà di carri
allegorici e maschere, con una sfilata
che partirà da Fontanelle. E per con-
cludere in bellezza, tutti potranno
godersi un grande Pasta Party, per-
ché la convivialità è parte essenziale
della festa. Dopo aver ballato, riso e
festeggiato tra le strade del Lazio,
non ci resta che concederci un ulti-
mo peccato di gola.. E se la
Quaresima impone sacrifici… beh,
ci penseremo domani! Buon
Carnevale a tutti!

Chiara Fabretti

Scoprimo le frappe strepitose della Pasticceria Simona
Carnevale 2025: tra storia,
tradizione e peccati di gola
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Fino al 18 maggio a Villa Caffarelli esposti alcuni capolavori assoluti 
di una delle più importanti collezioni d’arte del Rinascimento
I Farnese nella Roma del 500
Origini e fortuna di una Collezione
Dall’11 febbraio al 18 maggio 2025,
centoquaranta capolavori tra sculture
antiche, bronzi, dipinti, disegni,
manoscritti, gemme e monete della
più prestigiosa raccolta di opere d’ar-
te e reperti archeologici del
Rinascimento si susseguono negli
spazi espositivi di Villa Caffarelli, ai
Musei Capitolini. Un progetto scienti-
fico di alto valore e di grande rilevan-
za nell’ambito dell’anno giubilare rac-
conta la Collezione Farnese rico-
struendo il momento del suo massimo
splendore, dai primi decenni del XVI
secolo all’inizio del XVII. La mostra, a
cura di Claudio Parisi Presicce e
Chiara Rabbi Bernard, è promossa da
Roma Capitale, Assessorato alla
Cultura, Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali e organizzata da
Zètema Progetto Cultura in collabora-
zione con Civita Mostre e Musei.
Progetto di allestimento e direzione
artistica Studio Lucchi & Biserni.
L’esposizione costituisce uno degli
eventi di punta dell’anno giubilare
organizzati dalla Sovrintendenza
Capitolina, e fa parte dell’intervento
“#Amanotesa” (PNRR CAPUT
MUNDI), finalizzato a favorire l’in-
clusione sociale attraverso l’incremen-
to dell’offerta culturale. L’esposizione
“I Farnese nella Roma del
Cinquecento. Origini e fortuna di una
Collezione” riunisce parte dell’im-
menso patrimonio artistico farnesia-
no, grazie alla collaborazione dei tanti
musei e istituzioni che oggi conserva-
no tale eredità dal valore inestimabile.

I maggiori contributi sono giunti da
Napoli, città che custodisce nel Museo
Archeologico Nazionale, nel Museo e
Real Bosco di Capodimonte e nella
Biblioteca Nazionale “Vittorio
Emanuele III” numerose opere appar-
tenute alla Collezione Farnese.
Altrettanto preziosa la collaborazione
degli altri enti prestatori tra cui figu-
rano le Gallerie Nazionali d’Arte
Antica di Roma – Galleria Corsini e la
Galleria Borghese a Roma, le Gallerie
degli Uffizi e il Museo Nazionale del
Bargello a Firenze, la Galleria
Nazionale di Parma - Palazzo della
Pilotta, la Biblioteca Apostolica
Vaticana, nonché prestigiose istituzio-
ni estere come il Museo del Louvre di
Parigi, il Museo di Belle Arti e
Archeologia di Besançon, la Royal
Collection Trust, la Morgan Library di
New York.
“Questa mostra dedicata alla collezio-
ne Farnese, una delle più straordina-
rie espressioni del collezionismo rina-
scimentale, arricchisce l’offerta cultu-
rale di Roma nell’anno giubilare
offrendo ai cittadini e alle cittadine, la
possibilità di scoprire un momento di
storia e di magnificenza dell’arte della
Capitale. La nostra intenzione è di
mettere tutti e tutte nelle condizioni di
fruire della bellezza e del sapere, che
sono un tassello della nostra identità,
e faremo in modo di avvicinare anche
chi abita nelle zone più distanti dal
Centro Storico con un servizio di
mezzi pubblici gratuiti, il più possibi-
le capillare, che dalle periferie e dai

quartieri più
defilati muova
verso il cuore
della città, per-
ché tutti abbia-
no l’opportunità
di frequentare
mostre presti-
giose come que-
sta, e tutti gli
altri eventi cultu-
rali. Perché tutti
possano godere
della straordina-
ria bellezza di
Roma”, dichiara
l’assessore alla
C u l t u r a
M a s s i m i l i a n o
Smeriglio. Iniziata da Alessandro
Farnese, asceso al soglio pontificio
come Paolo III nel 1534, e ulteriormen-
te arricchita dall’opera dei suoi nipoti,
i cardinali Alessandro e Odoardo, la
Collezione Farnese fu tra le più celebri
raccolte artistiche e archeologiche, che
raccoglieva un grande numero di
capolavori dell’arte antica, tra cui
sculture, dipinti e disegni dei più
grandi artisti dell’epoca, gemme,
monete e preziosi manoscritti.
Rappresentò anche lo strumento
attraverso il quale la famiglia Farnese
cercò di consolidare il proprio presti-
gio nella Roma pontificia. Servì infatti
a legittimarla come promotrice di una
nuova Roma, in grado di riportare in
vita la maestosità antica attraverso la
cultura e le arti e, al contempo, a dare

lustro alla figura di Papa Paolo III raf-
forzando il suo pontificato. 
Nella prima metà del XVI secolo, la
nascita e soprattutto lo sviluppo della
Collezione avvengono in un particola-
re contesto: la profonda e rapida tra-
sformazione urbanistica di Roma,
voluta e promossa da Papa Paolo III,
dopo il tragico Sacco di Roma del
1527. In particolare, si deve al Papa
Farnese l’iniziativa del grandioso rin-
novamento di Piazza del
Campidoglio, affidato al genio di
Michelangelo, con la collocazione
della celebre statua in bronzo del
Marco Aurelio, trasferita nel 1538
dalla Piazza del Laterano. Se la pas-
sione che Paolo III nutriva per l’anti-
chità, condivisa e incrementata poi dal
nipote, il Gran Cardinale Alessandro,

riportava Roma alla gloriosa epoca
imperiale, il fatto che i Farnese acqui-
sissero e collocassero un numero
sempre più importante di capolavori
antichi nel loro Palazzo in Campo de’
Fiori (tra cui per esempio, l’Ercole, il
Toro e la Flora Farnese, rinvenuti tra
il 1545 e il 1546 nel corso degli scavi
nelle Terme di Caracalla e trasferiti
subito nel cortile del Palazzo), mani-
festava simbolicamente il potere che
la Famiglia aveva assunto in quegli
anni. Il costituirsi di un nucleo di
opere così eccezionale fece chiara-
mente emergere la vocazione di
Palazzo Farnese: quella museale.
Funzione che può essere ulteriormen-
te convalidata dal fatto che già nel XVI
secolo il Palazzo, noto non solo per la
sua maestosità architettonica ma
anche importante centro politico e
sociale per la nobiltà e il clero, era
inserito fra i luoghi più importanti di
Roma, che le guide invitavano a visi-
tare. In questo sviluppo ebbe un ruolo
di rilievo anche Fulvio Orsini, erudito
umanista ed antiquario, che si dedicò
totalmente alla valorizzazione della
raccolta tanto da essere considerato il
Deus ex machina della Collezione.
Infatti, ne fu il conservatore erudito, il
bibliotecario, l’antiquario nonché ico-
nografo di alcuni importanti affreschi
del Palazzo Farnese.
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Da 18 anni “Casa Sanremo” è l’area
hospitality ufficiale del Festival e
dove “The Club “è il salotto- vetrina
nazionale per DJ, Dj producer e
dance singer, format live e non solo
che, salito alla ribalta sin dagli esordi,
riserva ai vari musicisti e producer
del settore, occasioni di visibilità a
livello nazionale, fare musica, scam-
biarsi idee, e dare vita ai propri pro-
getti musicali, incontrando giornali-
sti e addetti ai lavori. Insomma un
salotto importante dove crearsi un
personale spazio all’interno della
propria musica e dove, per la prima
volta salirà sul palco sabato sera,
giornata conclusiva del 75esimo
Festival di Sanremo, JP Sax, artista e
sassofonista viterbese nativo di
Montefiascone insieme a DJ Snabba
(vero nome Matteo Casella) per un dj
set di tre brani, tra musica elettronica
e house: due del Dj francese David
Guetta e un remix dell’altro Dj e pro-
ducer sempre francese NotreDame.
“E’ per me motivo di grande orgoglio
partecipare ed esibirmi per la prima
volta sul palco in questa speciale
vetrina di Sanremo - ci dice JP Sax

vero nome
Giuseppe Ricci -
un punto sicu-
ramente di
arrivo ma
anche di una
nuova parten-
za per il sotto-
scritto, dopo
molti anni di atti-
vità live andando a
suonare in giro sia in
Italia che all’estero. “The Club”
poi è l’occasione per conoscere altri
artisti del mondo dance con i quali
posso confrontarmi e chissà in futuro
collaborare come spesso oggi avviene
tra coloro che fanno questo tipo di
genere musicale…”. JP Sax, da oltre
dieci anni nel mondo della dance,
dell’house e della scena Clubbing, ha
collaborato con nomi del mondo
internazionale quali Snoop Dogg, Flo
Rida, Akon e Nicky Jam esibendosi
negli anni sui palchi di importanti
festival e club internazionale quali
l’A.D.E. (Amsterdam Dance Event)
della capitale olandese, il Mynistry of
Sound di Londra o il nostrano (ma a

lui molto caro...)
Theatrò Tierra
Club di Viterbo.
“Sicuramente
questa parteci-
pazione sanre-
mese non

sarebbe successa
senza l’invito di

Dj Snabba che mi
ha voluto coinvolgere

in un progetto musicale
per me inaspettato e di cui ne

vado fiero. Un grazie di cuore a lui ed
a coloro che mi hanno permesso di
calcare il “The Club” di Sanremo,
ovvero Davide Vignes e Alfonso
Dolgetta…”. Dopo l’esibizione a
“Casa Sanremo” (il format andrà in
diretta su Youtube), JP Sax tornerà in
studio per dare gli ultimi ritocchi alla
cover di “Yumi”, brano portato al
successo dal giovane producer e Dj
d’Oltralpe NotreDame. Cover che
uscirà il prossimo mese e che aggiun-
gerà al Dj di Montefiascone, un altro
importante tassello alla sua, già pro-
ficua, carriera musicale.

Andrea Zampetti

JP Sax a “Casa Sanremo - The Club”
Il sassofonista di Montefiascone protagonista nella giornata conclusiva del Festival



Sono quattro le motivazioni annunciate nel
corso di Mediatour France, svoltosi in presen-
za a Milano e Bologna e successivamente
anche on line, per visitare quest’anno la
Francia. Una iniziativa che mira a presentare le
novità e i grandi eventi che segneranno l'anno
appena iniziato sotto l’aspetto culturale e il
patrimonio, il turismo sostenibile, la gastrono-
mia e la natura. Moltissime le realtà parteci-
panti che hanno presentato ognuna una pro-
pria proposta. per un weekend, una vacanza o
un viaggio in una Francia sempre più green,
più attenta alla sostenibilità e a un turismo
slow. Il CMN Centro dei Monumenti
Nazionali ha annunciato la riapertura delle
torri di Notre-Dame con un percorso di visita
arricchito. E poi il 5o centenario del castello di
Azay-le-Rideau e il restauro del Palazzo del
Tau di Reims, che diventa Museo delle incoro-
nazioni dei re di Francia. In Alvernia-Rodano
Alpi si spazia dalla preistoria alla contempora-
neità, con il percorso “Les Nocturnes de
Chauvet” attorno alla grotta preistorica. Ad
Aix-les-Bains Riviera delle Alpi, sono l’acqua
e la natura i due elementi distintivi con tante
proposte a tema. A Val Thorens e Orelle, capi-
tali della neve, vengono garantiti 6 mesi di sci,
fino a inizio maggio. A Les 2 Alpes il periodo
è anche più lungo, potendo sciare da novem-
bre a luglio, con accesso all'intera zona in
inverno e alle vette che raggiungono i 3200 mt.
in primavera. Il Grande Est, prima destinazio-

ne enoturistica francese, festeggia nel 2025 due
grandi eventi: il centenario della famosa
Avenue de Champagne a Epernay e i 10 anni
di iscrizione nel Patrimonio Mondiale
dell’UNESCO. A Strasburgo, capitale europea
e capitale dell’Alsazia, la novità è la riapertura
a settembre del Museo Zoologico a 200 anni
dalla sua inaugurazione. Amiens, città dove è
vissuto fino alla morte Jules Verne, offre mille
scoperte, a cominciare da un percorso urbano
dedicato ai luoghi dello scrittore. Besançon
invita alla scoperta del centro storico e della
cittadella Vauban, patrimonio Unesco, oltre
alle collezioni del Museo di Belle Arti.
Digione, “Città d'Arte e di Storia” capitale
della Borgogna, vanta un centro città
Patrimonio mondiale dell’UNESCO ed è sede
della Città Internazionale della Gastronomia e
del Vino. Grandi eventi in Normandia, a
cominciare dai mille anni della città di Caen
con spettacoli, mostre e festival tutto l'anno. Le
Havre celebra quest’anno i 20 anni dalla classi-
ficazione come Patrimonio dell’Umanità per la
modernità della sua ricostruzione e molti sono
gli eventi per ricordare l’avvenimento. La
regione Centro-Valle della Loira festeggia nel
2025 ben tre grandi anniversari: il 25° anniver-

sario dell'inserimento della valle come
“Paesaggio Culturale Vivente” nel patrimonio
mondiale dell’UNESCO, il 20° anniversario
dell’itinerario “La Loira in bicicletta” e il 15°
anniversario del riconoscimento Unesco del
pranzo gastronomico francese.  Chenonceau,
il castello privato più visitato di Francia, legato
a Diana di Poitiers e alla regina Caterina de’
Medici, apre un nuovo spazio: un Gabinetto di
Curiosità scientifiche. Loches, cuore delle
Touraine del Sud, racconta con orgoglio quin-
dici secoli di storia e d’intrighi: qui è stato
incarcerato il Duca di Milano, Ludovico
Sforza, fino alla sua morte nel 1508. Rennes
offre un mix di cultura e gastronomia. Dinan -
Cap Fréhel è un gioiello della Bretagna tutto
da scoprire. Nantes, capitale dei duchi di
Bretagna, è la città più creativa di Francia: qui,
ogni estate, l'’evento “Le Voyage à Nantes”
mette in scena la città riunendo le migliori
offerte culturali e artistiche. A Yerres
nell’Essonne, 20 km a sud di Parigi, imperdi-
bile è una visita a Maison Caillebotte, il sito
impressionista nell'Ile de France.  Perpignan,
antica capitale continentale del Regno di
Maiorca, con la sua anima catalana, propone
numerosi eventi di festa a tema, animati dalla

sardana, la danza tradizionale, simbolo di
unione e fratellanza. Montpellier affascina con
la sua atmosfera mediterranea, il dinamismo e
la varietà delle sue proposte. Marsiglia, da
giugno a settembre al Museo Cantini, rende
omaggio allo scultore e pittore svizzero
Alberto Giacometti. Aix-en-Provence celebra
invece il grande legame tra la città e il più illu-
stre dei suoi abitanti, Paul Cézanne. Arles, città
con un ricco patrimonio culturale, festeggia

l’apertura del Museo della Moda e del
Costume Fragonard. Tante le scoperte nel
Vaucluse, dall’Inguimbertine, l'unica bibliote-
ca-museo di Francia, alla Cioccolateria
Castelain aperta nel cuore del vigneto
Châteauneuf-du-Pape. Stagione culturale
eccezionale ad Avignone con un ricco pro-
gramma di feste ed eventi popolari per cele-
brare il 25° anniversario di Avignone, Capitale
Europea della Cultura. La Provenza
Mediterranea, rivela tutto lo splendore dei
suoi paesaggi e delle sue città, tra cui Tolone e
Hyères, ricche di natura e cultura. Nizza, capi-
tale UNESCO della villeggiatura invernale, si
conferma una destinazione internazionale
imperdibile, coniugando dinamismo cultura-
le, innovazioni ambientali e un patrimonio
eccezionale. Ad Antibes-Juan-les-Pins le
novità più importanti riguardano molte nuove
aperture di hotel, ristoranti ed altri locali.
Immerso in una biodiversità eccezionale, il
Domaine de Murtoli, si distingue non solo per
il suo contesto unico, ma anche per il suo pro-
fondo impegno per la tutela dell'ambiente.
Serre Chevalier e Briançon saranno i siti dei
giochi olimpici e paraolimpici invernali 2030 e
l’intera area è già proiettata ad ospitare gli
avvenimenti. Nel cuore delle Hautes-Alpes, il
Pays des Écrins rivela, infine, i suoi tanti volti
durante la stagione invernale con 8 villaggi e 2
stazioni sciistiche che offrono il meglio agli
amanti di questo sport. 

Tipicità Festival 2025 si annuncia come
un viaggio entusiasmante tra sapori, tra-
dizioni e cultura internazionale. Dal 7 al 9
marzo il festival accoglierà un ospite d’ec-
cezione: la città argentina di Bahía Blanca,
che porterà l’anima vibrante di un territo-
rio che custodisce un legame profondo
con l’Italia. Un ponte culturale e gastrono-
mico unirà le Marche e l’Argentina, due
terre con storie intrecciate, fatte di emigra-

zione, tradizioni condivise e passioni
comuni. La delegazione di Bahía Blanca
sarà al centro di un palinsesto ricco di
eventi coinvolgenti, offrendo al pubblico
un assaggio autentico della sua cultura:
dalle degustazioni di specialità tipiche ai
racconti affascinanti di una comunità

dinamica, fino a momenti di networking
con imprenditori e produttori d’eccellen-
za. Bahía Blanca sarà protagonista assolu-
ta di un’esperienza multisensoriale che
conquisterà i visitatori, i quali potranno
scoprire il meglio della gastronomia
bahiense, immergersi nelle sue tradizioni

artigianali e lasciarsi ispirare dallo spirito
imprenditoriale di un territorio in costan-
te evoluzione. Un’occasione imperdibile
per sperimentare, con tutti i sensi, l’incre-
dibile energia di questa regione argentina
e la sua forte connessione con le Marche.
E questo è solo l’inizio. 

l’allungamento delle stagionalità.
“Riteniamo infatti - sottolinea Toti
Piscopo, patron di Travelexpo e
amministratore unico della Logos

srl - che la tradizionale e sempre
attuale offerta sole/mare, andrebbe
affiancata con quella culturale globale
e di alto livello, valida 365 giorni l’an-

no. Sono due asset che, se coordinati
nelle modalità e nei tempi di attuazio-
ne, potrebbero costituire le basi per
imprimere una svolta sul riposiziona-

mento strategico dell’offerta turistica
siciliana oltre che come strumento di
contenimento per decentrare i flussi
turistici e contrastare fenomeni di

La XXVII edizione di Travelexpo,
la Borsa del Turismo Siciliano, in
programma dal 4 al 6 aprile 2025
nella tradizionale location del
CDSResort Città del Mare di
Terrasini, è stata presentata in
anteprima alla Bit di Milano, alla
presenza di Renato Schifani, pre-
sidente della Regione Siciliana, ed
Elvira Amata assessore regionale
al Turismo, Sport e Spettacolo. La
nuova edizione di Travelexpo
continuerà nel solco delle azioni
già avviate per favorire l’allunga-
mento delle stagionalità turisti-
che. Una tematica su cui la Logos
con Travelexpo e
Travelnostop.com insiste da
tempo e che adesso sta generando
libere ed autonome condivisioni
presso le imprese sempre più
orientate ad anticipare l’avvio
della stagione turistica già a metà
febbraio. All’ormai tradizionale
appuntamento di primavera, che
favorisce l’incontro tra domanda
ed offerta, partecipano, nei tre
giorni, circa 100 espositori e circa
1.500 operatori turistici. Il claim di
questa edizione è “La civiltà del
viaggio tra affermazione ed aspi-
razione” che sarà declinato in spe-
ech e forum dedicati nell’ambito
del comune obiettivo di favorire

a cura di Antonio Castello
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Si terrà a Terrasini (PA) dal 4 al 6 aprile 2025

Bahía Blanca ospite a Tipicità Festival

Presentata nel corso della BIT 
l’edizione 2025 di Travelexpo 

Il legame tra Argentina e Italia uno dei filoni narrativi della  33^ edizione, programmata a Fermo dal 7 al 9 marzo 2025

Francia 2025: un anno di scoperte fra arte, 
gastronomia, natura e green

overtourism”. Come sempre, sul
piano del supporto alla commer-
cializzazione, la Logos srl non si
limiterà a organizzare
Travelexpo: sono già in cantiere i
Travelexpo Roadshow, la formu-
la itinerante ideata per incontrare
gli stakeholder nazionali attraver-
so workshop dedicati agli agenti
di viaggio. Il calendario prevede a
maggio due tappe in Calabria; a
ottobre appuntamenti a Napoli,
Salerno, Brindisi, Bari e novembre
Pisa Firenze Padova e Verona e
infine, a dicembre, 4 workshop in
Sicilia tra Catania, Ragusa,
Agrigento e Palermo.
Immancabile, poi, il 27 settembre
la Giornata mondiale del
Turismo che verrà celebrata a
Palermo. È il tradizionale appun-
tamento calendarizzato
dall’Organizzazione Mondiale
del Turismo che si celebra in
Sicilia con la cartolina postale e
annullo speciale del francobollo.
L’appuntamento, che prevede
anche un workshop a cui parteci-
pano buyer provenienti dai mer-
cati internazionali, è rivolto sia al
trade che al consumer particolar-
mente al mondo delle scuole,
della formazione ed informazio-
ne. 



Ecco i 10 aneddoti meno conosciuti sullo sport 
che oggi vanta 800 milioni di praticanti
Celebriamo il “World Volley Day”
110 anni fa nasceva la pallavolo

Fabio Camilli è stato eletto, per la prima
volta, alla guida del Comitato Regionale
FIPAV Lazio al termine dell’Assemblea
Ordinaria per il quadriennio 2025-2028
che si è svolta domenica 9 febbraio pres-
so il Grand Hotel Duca D’Este del comu-
ne di Tivoli-Terme. Crescere nella conti-
nuità, è questo l’obiettivo del program-
ma presentato che fa della collaborazio-
ne e del supporto ai territori il suo cen-
tro. A sedere in Consiglio per supportar-
lo nel lavoro saranno: Antonietta
Epifanio, Massimo Moni, Viviana
Marozza, Sante Marfoli, Benedetto
Rocco, Alberto Di Blasi. Per il ruolo di
revisore dei conti è stato scelto
Giampaolo Nardozzi. Gli interventi dei
candidati sono stati preceduti da un
commosso tributo alla memoria di
Simonetta Avalle con la consegna di un
ricordo a Gianni Avalle, fratello di
Simonetta e dal discorso del Presidente
uscente e candidato al Consiglio
Federale, Andrea Burlandi, conclusosi
con una standing ovation dei parteci-
panti. Inoltre, Stefano Cesare ha ritirato il
Premio Milita Speciale Olimpiadi che, a
causa di impegni internazionali come
arbitro, non aveva ricevuto durante la
conviviale natalizia. Il Consigliere
Federale, Luciano Cecchi ha presieduto
l’Assemblea e ha salutato tutti i presenti
congedandosi dagli incarichi federali
elettivi, con la promessa di continuare ad

occuparsi della pallavolo. All’Assemblea
erano presenti anche i Presidenti neoe-
letti dei Comitati Territoriali: Claudio
Martinelli (Roma), Roberto Centini
(Viterbo) e Roberto Binetto (Frosinone).
Con tanti progetti già avviati e con
numerose idee da portare avanti, il
Presidente eletto Fabio Camilli ha
dichiarato con un velo di emozione:
“Sono contento soprattutto per le attesta-
zioni di stima che ho ricevuto in questo
periodo. È inevitabile continuare ad
impegnarci nel solco tracciato dal prece-
dente Consiglio, che ha raggiunto gran-

di traguardi. Una volta sbrigate le prati-
che burocratiche, inizieremo subito a
lavorare. L’obiettivo è sicuramente quel-
lo di incentivare la formazione dirigen-
ziale e il reclutamento arbitri. Non solo,
sarà fondamentale migliorare il contatto
e la comunicazione con i Comitati
Territoriali per rendere il nostro movi-
mento sempre più capillare. Non vedo
l’ora di iniziare con l’obiettivo di ripaga-
re la fiducia che le società mi hanno rico-
nosciuto”.
Il Vicepresidente Federale, Luciano
Cecchi ha confessato: “Ho deciso di

lasciare gli incarichi federali elettivi, non
perché io sia stanco, ma perché credo
nella necessità di lasciare spazio a perso-
ne diverse che possano dare un contri-
buto innovativo. Ciò non toglie che con-
tinuerò ad occuparmi di pallavolo, soste-
nendo, come posso, coloro che ne avran-
no bisogno. Spero che i dirigenti conti-
nuino sempre a migliorarsi e a sfruttare
le possibilità che la Federazione offre con
iniziative come l’Accademia FIPAV che
lascio in eredità. Nel Lazio abbiamo fatto
un lavoro veramente importante e sono
certo che il nuovo Consiglio saprà conti-

nuare su questa linea. Vorrei ringraziare
tutti e fare i complimenti agli eletti”. “Si
chiude una parentesi fondamentale
della mia vita – ha esordito il Presidente
uscente, Andrea Burlandi - sono stati 16
intensi per la pallavolo della nostra
Regione grazie ai tanti eventi internazio-
nali ospitati e alle gemme arrivate dai
campi. Ho visto crescere il Volley Scuola
e il Beach Tour Lazio, ma anche i cam-
pionati regionali, il nostro vero core
business che, ad oggi, ci porta ad avere
154 squadre tra Serie C e D. Abbiamo
lavorato per migliorare in tutti i settori
da quello giovanile a quello tecnico fino
ad arrivare all’impiantistica. Voglio rin-
graziare tutti quelli che hanno contribui-
to alla nostra causa in qualsiasi ruolo isti-
tuzionale o sportivo. Voglio ringraziare,
infine, Luciano Cecchi e tutti i collabora-
tori che hanno creduto nel nostro lavoro.
Lascio un Comitato in grande salute e lo
cedo a Fabio Camilli, dirigente stimato
ed apprezzato. Questa solidità mi per-
mette di guardare con fiducia al mio
possibile incarico nazionale. Certo che
continuerò a lavorare in ogni modo per
la promozione della pallavolo. Grazie di
cuore a tutti”.
I numeri dell’Assemblea: l’assemblea ha
avuto una rappresentanza presente pari
al 66,67%. Il Presidente eletto, Fabio
Camilli, ha ricevuto il 99,5 % delle prefe-
renze.

“Ammiro la pallavolo percè è lo
sport che fa più squadra degli
altri, andrebbe valorizzato di
più”: con queste poche ma impat-
tanti parole l’ex presidente del
CONI Gianni Petrucci definisce
una disciplina che, ad oggi, secon-
do la Northern California
Volleyball Association conta circa
800 milioni di praticanti in giro
per il mondo. Si tratta di un
numero sbalorditivo, frutto di un
percorso di crescita ed evoluzione
dello stesso sport che parte da
lontano, anzi molto lontano.
Entrando più nel dettaglio, secon-
do una serie di ricerche condotte
sulle principali testate internazio-
nali del settore da Espresso
Communication per conto del
Consorzio Vero Volley, la storia
della pallavolo inizia il 9 febbraio
del 1895, giorno in cui a Holyoke,
città dello stato del
Massachusetts, l’insegnante di
educazione fisica William G.
Morgan crea un nuovo gioco
denominato “mintonette” che,
come specificato da World of
Volley, era una combinazione di
badminton e basket e veniva con-
siderato un passatempo da prati-
care preferibilmente al chiuso. Un
anno più tardi fu Alfred Halstead,
docente dell’odierno Springfield
College, allora denominato
YMCA Training School, a cam-
biare il nome della disciplina in
“volley ball”, ovvero due parole
separate per far capire che il gioco
era basato sull’atto di colpire (to
volley) la palla (ball) prima che
cadesse a terra. Ma non è tutto
perché sempre nel 1896, sempre
presso il medesimo College, ci fu
anche la prima partita di pallavo-
lo della storia sotto forma di esibi-
zione. Le regole più bizzarre del-
l’epoca? Nessun limite in termini
di tocchi palla su ciascun lato del
campo, oggi sono 3, e, soprattutto,
era consentito un secondo servi-
zio in caso di errore al primo ten-
tativo. Dopo questo primo vero
assaggio di storia si passa diretta-
mente al Novecento e, nello speci-

fico, al 1916: durante una partita
nelle Filippine furono coniati i ter-
mini “set” e “spike”. Mentre 4
anni più tardi venne stabilito che
ogni squadra poteva toccare la
palla al massimo 3 volte per azio-
ne. Questo “change” fu determi-
nante per conferire ancora più
slancio e spettacolarità si singoli
match. Restando sulla stessa lun-
ghezza d’onda, furono determi-
nanti anche le truppe americane
che, negli anni della prima guerra
mondiale, portarono il gioco in
Europa per distrarsi e divertirsi
nei pochi momenti di svago e con-
divisero la passione proprio con i
cittadini del Vecchio Continente.
L’influenza statunitense fu, quin-
di, determinante per la fondazio-
ne della Federation International
de Volleyball e la successiva uffi-
cializzazione del volley ball in
quanto sport. I due termini diven-
nero poi uno solo e così nacque la
dicitura “volleyball” nel 1952. 
Altre date fondamentali da ricor-
dare per quanto riguarda la storia
della pallavolo? Sicuramente il
1964, ovvero l’annata in cui la pal-

lavolo fu giocata per la prima
volta alle Olimpiadi, e il 1998, per-
ché furono introdotti i palloni
colorati al fine di aiutare gli spet-
tatori a seguire meglio le partite
alla TV, e persino il ruolo di libero,
ovvero il giocatore specializzato
nel fondamentale della ricezione.
Tornando all’attualità, un com-
mento proprio sullo scenario ana-
lizzato e sull’evoluzione del vol-
leyball da disciplina sportiva a
business unit e fenomeno globale
viene fornito da una figura rap-
presentativa del settore, ovvero
Alessandra Marzari, presidente
del Consorzio Vero Volley, realtà
di riferimento per l’asset sia a
livello nazionale sia internaziona-
le: “Amore e condivisione, inclu-
sione e senso di responsabilità, ci
sono diverse parole per definire
una disciplina sportiva come la
pallavolo, la quale si è evoluta nel
corso della sua storia, abbraccian-
do persino fattori chiave della
contemporaneità come l’innova-
zione e la sostenibilità. Pensare al
fatto che tra pochi giorni lo sport
di cui siamo innamorati spegnerà

110 candeline mi emoziona parec-
chio. Anche se giovani, come Vero
Volley, ci sentiamo parte inte-
grante di questa storia, avendo
davanti un futuro ricco di possibi-
li importanti traguardi, sportivi e
ancora di più sociali. Per noi tutto
è partito nel 2008 e, quasi 17 anni
dopo, possiamo contare su oltre
1000 tesserati diretti, più di 60
società affiliate in tutta Italia e
scendiamo in campo quotidiana-
mente a supporto delle realtà del
territorio con progetti mirati ed
efficaci. Un augurio in vista dei
prossimi anni? Certamente che la
pallavolo diventi un esempio, sia
come sport, sia come industria
economica con capacità manage-
riale nei suoi addetti ai lavori, ma
soprattutto che l’attività sportiva
giovanile venga sempre di più
considerata rilevante come stru-
mento di impatto sociale: preven-
zione sanitaria, educazione agli
stili di vita, supporto contro le
dipendenze e i comportamenti a
rischio, solo per citare alcuni
esempi. Il valore educativo dello
sport, a łivello media, istituziona-

le e aziendale deve essere percepi-
to sempre di più come centrale
strumento di creazione delle fon-
damentali abilità di vita tra i gio-
vani e i giovanissimi”. Fanno
seguito alle parole di Alessandra
Marzari ulteriori considerazioni
in merito alla cosiddetta “volley-
ball industry” che registrerà un
boom di fatturato entro il 2030,
superando quota 500 milioni di
ricavi e raddoppiando quasi le
proprie entrate rispetto a tre anni
fa. Altre curiosità legate all’uni-
verso “volley addicted”? In pri-
mis che si tratta di uno sport in cui
risulta essenziale avere i riflessi
pronti. Infatti, secondo quanto
precisato da Wonder of
Volleyball, i giocatori professioni-
sti devono reagire alla palla in
meno di 0,30 secondi dopo che è
stata servita o colpita dall’avver-
sario. E ancora, al di là dell’iconico
muro, c’è un termine che definisce
nel migliore dei modi il cosiddet-
to “monster block” a una mano,
ovvero “kong”. L’origine di que-
sta parola? Il celebre gorilla King
Kong che, nella parte finale del
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film, colpiva gli aerei “nemici”
con una mano mentre cercava di
salire in cima all’Empire State
Building. E kong è in ottima com-
pagnia grazie a “pancake”, termi-
ne con il quale si intende una dife-
sa effettuata tuffandosi e cercando
di prendere il pallone con il dorso
di una sola mano, e “toast”, utile a
identificare un giocatore quando
viene colpito da una schiacciata
così potente e indifendibile che
risulta quasi “bruciato” come una
fetta di pane tostato. La “volley
mania” colpisce persino il mondo
dei social: solo su Instagram e
Facebook, infatti, l’hashtag #vol-
leyball conta oltre 13 milioni di
post pubblicati, mentre su
Youtube ci sono più di un milione
di video con la stessa mention.
Dai social si passa all’universo del
cinema dove la pallavolo risulta
contesto di numerose opere del
grande schermo come “All
You've Got - Unite per la vittoria”,
in cui un gruppo di ragazze mette
da parte gelosie personali, con-
venzioni e differenze sociali e cul-
turali per un unico grande scopo,
vale a dire vincere. Restando sulla
stessa lunghezza d’onda, risulta
un valido esempio anche “Una
stagione da ricordare”, tratto tra
l’altro da una storia vera che vede
una squadra di liceali della West
High Scholl dell'Iowa perdere la
propria leader, Caroline “Line”
Found, per via di un incidente
stradale e, al fine di onorarla al
meglio, trovano la forza per
aggiudicarsi la vittoria del cam-
pionato statale. Film, ma anche
fumetti come “Haikyu l’asso del
volley”, ovvero il manga sportivo
scritto e disegnato da Haruichi
Furudate, serie tv del calibro di
“Mila & Shiro: due cuori nella pal-
lavolo” e persino arte, anzi street
art grazie a innumerevoli profes-
sionisti del calibro di Alice
Pasquini che ha realizzato a Roma
un’opera in collaborazione con la
Federazione Italiana proprio per
omaggiare la disciplina sportiva a
suon di colori.

Fabio Camilli è il nuovo Presidente
del Comitato Regionale FIPAV Lazio
Nominati a far parte del Consiglio: Antonietta Epifanio, Massimo Moni,
Viviana Marozza, Sante Marfoli, Benedetto Rocco, Alberto Di Blasi
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06:00 - Rai - News
06:28 - CCISS viaggiare informati tv
06:30 - Tg1
06:35 - Tgunomattina
06:57 - Che tempo fa
07:00 - Tg1
07:10 - Tgunomattina
08:00 - Tg1
08:30 - Che tempo fa
08:35 - Unomattina
08:55 - Tg Parlamento
09:00 - TG1 LIS
09:03 - Unomattina
09:50 - Storie italiane
11:55 - È sempre mezzogiorno
13:30 - Tg1
14:05 - La volta buona
16:00 - Il paradiso delle signore St 9 Ep
106 - Episodio 105
16:53 - Che tempo fa
16:55 - Tg1
17:05 - La vita in diretta
18:45 - L'Eredità
20:00 - Tg1
20:30 - Prima - Festival
20:40 - Festival di Sanremo
23:55 - Tg1
23:56 - Festival di Sanremo
01:10 - Dopo - Festival
02:20 - Sottovoce
02:50 - Movie Mag
03:20 - Che tempo fa
03:25 - Rai - News

06:00 - La Grande Vallata St 4 Ep 6 -
Waldo
06:50 - Le leggi del cuore St 1 Ep 55
- Episodio 55
07:30 - Le leggi del cuore St 1 Ep 56
- Episodio 56
08:15 - Video - Box
08:30 - Tg2
08:45 - Radio2 Social Club
09:30 - Mondiali di Sci Alpino
10:53 - Meteo 2
10:55 - Tg2 Flash
11:00 - Tg Sport TG Sport Giorno
11:10 - I Fatti Vostri
13:00 - Tg2
13:30 - Mondiali di Sci Alpino
14:30 - Ore 14
15:25 - Bella - Ma'
17:00 - La Porta Magica
18:00 - Tg Parlamento Direttore Giu-
seppe Carboni
18:10 - TG2 LIS
18:15 - Tg2
18:35 - Tg Sport TG Sport Sera
18:58 - Meteo 2
19:00 - Blue Bloods St 3 Ep 19 - Per-
dere la fede
19:42 - Blue Bloods
20:30 - Tg2
21:00 - TG2 Post
21:20 - Squadra Speciale Cobra 11 St
23 Ep 1 - Ricercata
22:10 - Squadra Speciale Cobra 11 St
24 Ep 5 - Corse clandestine
23:05 - Squadra Speciale Cobra 11 St
24 Ep 8 - Protezione sposa
23:50 - Squadra Speciale Cobra 11 St
24 Ep 9 - Il questore
00:40 - Squadra Speciale Cobra 11 St
24 Ep 10 - Il questore (2a parte)
01:30 - Generazione Z
02:30 - Meteo 2
02:35 - Radiocorsa
03:35 - Casa Italia
05:35 - Tg2 Eat Parade
05:50 - Piloti

06:00 - Rai - News
07:00 - TGR Buongiorno Italia
07:30 - TGR Buongiorno Regione
08:00 - Agorà
09:25 - Re Start
10:15 - Elisir
11:20 - Mixer - Storia - La storia siamo
noi
11:55 - Meteo 3
12:00 - Tg3
12:25 - TG3 Fuori TG
12:45 - Quante storie
13:15 - Passato e Presente
14:00 - Tg Regione
14:19 - Tg Regione
14:20 - Tg3
14:49 - Meteo 3
14:50 - TGR Leonardo
15:05 - TGR Piazza Affari
15:15 - TG3 LIS
15:20 - Tg Parlamento Didascalia
15:25 - Hudson e Rex St 1 Ep 7 -
Niente è come sembra
16:10 - Geo
19:00 - Tg3
19:30 - Tg Regione
19:51 - Tg Regione
20:00 - Blob
20:15 - Via Dei Matti n°0
20:40 - Il cavallo e la torre
20:50 - Un posto al sole
21:20 - La caduta - Gli ultimi giorni di
Hitler
00:00 - Tg3 Linea Notte
01:00 - Meteo 3
01:05 - Parlamento Magazine A cura
di Rai Parlamento
01:15 - Battima
01:35 - Cronache eroiche
02:10 - Rai - News

06:10 - 4 Di Sera
07:02 - La Promessa Iii - 368 - Parte
1
07:35 - Terra Amara Iv - 382
08:35 - Terra Amara Iv - 383
09:45 - Tempesta D'amore - 158 -
1atv
10:55 - Mattino 4
11:55 - Tg4 - Telegiornale
12:20 - Meteo.It
12:24 - La Signora In Giallo - Cure A
Domicilio - Ii Parte/Giallo A Cinecitta'
14:00 - Lo Sportello Di Forum
15:26 - Retequattro - Anteprima Dia-
rio Del Giorno
15:28 - Diario Del Giorno
16:41 - Eroi Di Fort Worth - 1 Parte
17:19 - Tgcom24 Breaking News
17:21 - Meteo.It
17:25 - Eroi Di Fort Worth - 2 Parte
18:58 - Tg4 - Telegiornale
19:35 - Meteo.It
19:39 - La Promessa Iii - 368 - Parte
2 - 1atv
20:30 - 4 Di Sera
21:20 - Dritto E Rovescio
00:50 - Drive Up
01:02 - Zabriskie Point - 1 Parte
01:32 - Tgcom24 Breaking News
01:34 - Meteo.It
01:38 - Zabriskie Point - 2 Parte
03:05 - Tg4 - Ultima Ora Notte
03:25 - Destinazione Sanremo

06:00 - Prima Pagina Tg5
07:55 - Traffico
07:58 - Meteo.It
07:59 - Tg5 - Mattina
08:44 - Mattino Cinque News
10:54 - Tg5 - Ore 10
10:57 - Forum
13:00 - Tg5
13:39 - Meteo.It
13:41 - Grande Fratello Pillole
13:45 - Beautiful - 1atv
14:10 - Tradimento - 37 1a Parte - 1atv
14:45 - Uomini E Donne
16:10 - Amici Di Maria
16:40 - Grande Fratello Pillole
16:50 - My Home My Destiny Ii - 131
Quarta Parte - 1atv
17:00 - Pomeriggio Cinque
18:45 - Avanti Un Altro
19:42 - Tg5 - Anticipazione
19:43 - Avanti Un Altro
19:57 - Tg5 Prima Pagina
20:00 - Tg5
20:38 - Meteo.It
20:40 - Striscia La Notizia - La Voce
Della Complottenza
21:20 - Grande Fratello
01:40 - Tg5 - Notte
02:14 - Meteo.It
02:15 - Striscia La Notizia - La Voce
Della Complottenza
03:02 - Uomini E Donne
04:27 - Soap

06:40 - A- Team
08:30 - Chicago Fire
11:25 - Chicago P.D. - La Tratta
12:25 - Studio Aperto
12:58 - Meteo.It
13:00 - Grande Fratello
13:15 - Sport Mediaset
13:55 - Sport Mediaset Extra
14:05 - I Simpson
15:25 - Ncis: Los Angeles
17:20 - Lethal Weapon - Nati Per
Scappare
18:15 - Grande Fratello
18:21 - Studio Aperto Live
18:29 - Meteo
18:30 - Studio Aperto
18:59 - Studio Aperto Mag
19:30 - C.S.I. - Scena Del Crimine - In
Business Class
20:30 - N.C.I.S. - Unita' Anticrimine -
Rompicapo
21:20 - Harry Potter E L'ordine Della
Fenice - 1 Parte
22:50 - Tgcom24 Breaking News
22:53 - Meteo.It
22:56 - Harry Potter E L'ordine Della
Fenice - 2 Parte
00:00 - The Divergent Series: Alle-
giant - 1 Parte
00:50 - Tgcom24 Breaking News
00:53 - Meteo.It
00:56 - The Divergent Series: Alle-
giant - 2 Parte
02:10 - Studio Aperto - La Giornata
02:22 - Sport Mediaset - La Giornata
02:37 - Ingegneria Perduta
04:49 - Miami Vice
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Dallo scorso 8 febbraio sono aperte le iscri-
zioni allo “Scoring Action Movies”, “I con-
corso internazionale di Composizione di
Musiche per Film d'azione”, ideato dal
compositore e direttore d'orchestra Marco
Werba in collaborazione con Narnia
Festival ed edizioni musicali Bixio, che
consentirà agli iscritti al contest di compor-
re nuove musiche per scene tratte da cele-
bri film di azione, come Goldifinger, Die
Hard, Blow Out, Rambo, Terminator 2,

Predator, Attacco al Potere 3.
I partecipanti dovranno scegliere nr. 3 (tre)
sequenze tra quelle che saranno inviate
dagli organizzatori, e ideare un nuovo
commento musicale, oltre a decidere in
quale punto dei film iniziarlo e quando
concluderlo (per ulteriori info, scrivere a
marcowerba@gmail.com).
I brani realizzati saranno valutati da una
Giuria composta, oltre che dallo stesso
Werba, dal produttore e regista greco

Ovidio Assonitis, dalla pianista Cristiana
Pegoraro, dall'editore Franco Bixio e dal
regista Mirko Alivernini.
“Era da tempo che sognavo di organizzare
questo concorso internazionale, di cui il
panorama nostrano era carente, sottolinea
il Maestro Werba, ed offrire ai compositori
di tutto il mondo la possibilità  di confron-
tarsi con il genere cinematografico d'azio-
ne. Trovarsi a decidere quale stile musicale
adottare e in quali momenti della pellicola

inserire le nuove composizioni, ritengo sia
esercizio di comprovato talento e abilità
creativa. Le musiche dovranno essere inci-
se con suoni campionati digitali e sincro-
nizzate con le varie scene selezionate”.
La serata finale delle premiazioni avrà
luogo a Narni in Umbria, provincia di
Terni, verso la fine di luglio, in concomi-
tanza con la chiusura della XIV edizione
del Narnia Festival.

Giuseppe Iacoviello

Aperte le iscrizioni al “I° concorso di Composizione
di Musiche per Film d' azione”




